
• I ‘ ■ -1•  ̂ »  • -̂ г 7н Alu • 4\.J

для 
 ̂ книг

r-t

ic/'

Пролетарии всех стран, соединяйтесь)

КРАСНОЕ
э н л м я
ОРГАН т о м с к о го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

СУББОТА,

20
и ю н я
1 Q>^Ct г

№ 143 (10810)
Год издания 43-й

Цена 20  коп.

Об инициативе трудящихся Татарской АССР, 
взявших обязательства значительно перевыполнить 

план сбора лома черных металлов в 1959 году
Постановление ЦК КПСС от 13 июня 1959 года

Трудящиеся предприятий Татарской Автономной Со
ветской Социалистической Республики, руководствуясь 
благородным стремлением всемерно содействовать 
успешному выполнению задач, поставленных XXI съез. 
дом КПСС по дальнейшему развитию экономики нашей 
страны, проявили замечательную инициативу —  обя
зались перевыполнить в нынешнем году задание по 
сбору лома черных металлов и сдать государству 400 
ты сяч тонн металлолома вместо 200 й̂ю яч тонн по 
плану.

Известно, какое огромное значение имеет быстрый 
рост производства металла для развития производи
тельных сил страны. Чем больше у нас будет метал
ла, тем быстрее мы сумеем выполнить задания семи
летки по строительству новых и расширению дейст
вующих предприятий, оснащению их новыми машина
ми и оборудованием, тем больше будет произведено 
промышленной продукции и товаров народного по
требления.

Семилетним планом предусматривается значитель
ный рост производства чугуна, стали и проката. Me- 
таллурги хорошо начали первый год семилетки и за 
пять месяцев дали сверх плана 170  тысяч тонн чугу- 
на,^ 4 6 0  тысяч тонн стали, 320  тысяч тонн проката.

Учитывая, что каж дая сверхплановая тонна метал
ла приближает выполнение заданий семилетки и 
делает нашу страну все богаче и сильнее. Централь
ный Комитет КПСС горячо одобряет патриотическую 
инициативу трудящихся Татарской АССР, считает, 
что она заслуживает всемерного распространения и 
призывает коллективы промышленных предприятий, 
строек, РТС, совхозов и колхозов, партийные, совет
ские, хозяйственные, профсоюзные и комсомольские 
организации поддержать эту инициативу и широко 
развернуть соревнование за значительное увеличение 
сбора металлического лома для металлургических заво. 
дов нашей страны.

Секретарь ЦК КПСС Н. ХРУЩЕВ.

развернем борьбу за перевыполнение плана 
по сбору лома черных металлов

ОБРАЩЕНИЕ
трудящихся Татарской АССР

. КО всем работникам промышленности^ 
строительства, транспорта и сельского 

хозяйства Советского Союза
Советский народ, воодушевленный 

историческими решениями XXI съез
да КПСС, с большим подъемом бо
рется за претворение в жизнь зада
ний первого года сеиилетнего пла
на развития народного хозяйства 
СССР.^ Высокой трудовой и полити
ческой активностью ознаменованы 
дни подготовки к  предстоящему 
Пленуму ЦК Коммунистической 
партии Советского Союза. План пя
ти месяцев текущего года промыш
ленными предприятиями Татарской 
АССР выполнен со значительным 
превышением, на многих заводах, 
фабриках, стройках коллективы 
трудящихся приняли обязательства 
завершить полугодовую программу 
ко дню открытия Пленума ЦК КпСс.

Наша великая Родина уверенно 
идет по пути дальнейшего мощного 
развития всех отраслей народного 
хозяйства. В результате выполнения 
семилетнего плана будет сделан ре
шающий шаг в осуществлении ос
новной экономической задачи СССР 

в исторически кратчайшие сро
ки догнать и перегнать наиболее 
развитые капиталистические стра
ны по производству продукции на 
душу населения.

Выполнение этой грандиозной 
задачи требует огромных матери
альных ресурсов, в числе которых 
важ ная роль принадлежит чер
ным металлам. Народному хозяйству 
требуются во все возрастающих ко
личествах сталь, чугун, прокат, 
трубы и другая продукция метал
лургической промышленности.

Важнейшим резервом увеличения 
выпуска металла является наиболее 
полное использование в металлурги
ческом производстве имеющихся в 
стране больших ресурсов металли
ческого лома. Мы знаем, что почти 
половина всего производства стали 
выплавляется за счет металлическо
го лома, поэтому выполнение со

циалистических обязательств, при
нятых трудящимися металлургиче
ских предприятий по дополнитель
ному выпуску черных металлов, во 
многом будет зависеть от того, на
сколько полно и своевременно эти 
предприятия будут обеспечиваться 
ломом че'рных металлов. Дополни
тельно выплавленный металл пой
дет на изготовление новых высоко
производительных станков, оборудо
вания, сельскохозяйственных ма
шин, производство труб для неф
тяной и газовой промышленности, 
на строительство новых и расшире
ние действующих предприятий, а 
такж е для выполнения планов ши
роко развернувшегося в нашей стра
не жилищного строительства.

Трудящиеся нашей республики, 
глубоко сознавая огромное значение 
металлического лома в деле увели
чения производства металла, под
считали свои возможности и взяли 
обязательство в 1959  году собрать 
и отгрузить 400  тыс. тонн метал
лолома вместо 200 тыс. тонн, преду
смотренных планом. Промышленные 
предприятия и строительные орга
низации совнархоза Татарского эко
номического административного рай
она дадут в текущем году 210 тыс. 
тонн лома при плане 109 тыс. 
тонн; колхозы, совхозы, РТС и дру
гие предприятия сельского хозяйст
ва —  60 тыс. тонн вместо 22,6 
тыс. тонн по плану; организации > 
потребительской кооперации загото
вят 8 тыс. тонн при плане 3,5 тыс. 
тонн. Значительно увеличится сда
ча металлического лома коллектива
ми предприятий железнодорожного 
и водного транспорта. Министерства 
строительства РСФСР и других ми
нистерств и ведомств.

Проведенная партийными, совет
скими. хозяйственными и общест
венными организациями работа по 
выявлению н а л и ч и е  в промышлен

ности и сельском хозяйстве лома 
черных металлов показала, что в 
республике имеются возможности 
значительно увеличить сбор и по
ставку металлолома для промыш
ленности. Большое количество неис
пользуемого металлического лома 
имеется на территориях заводов, 
совхозов, колхозов, РТС, строитель
ных площадках, на станциях и пе
регонах железных дорог, речных 
пристанях и в жилых кварталах. 
Списанные, мора.чьно устаревшие и 
потерявшие производственное значе. 
ние оборудование и машины, дли
тельное время не разделываются и 
не отгружаются металлургическим 
заводам. Много металлического лома 
выбрасывается на свалки и безвоз
вратно теряется. Нередки случаи, 
когда металлические отходы исполь
зуются расточительно, бесхозяйст
венно для изготовления различного 
рода ^ограждений, опор уличных фо
нарей, гаражей и других сооруже
ний, которые могут и должны изго
товляться из неметаллических ма
териалов.

Мы убеждены, что неменьшие 
возможности по увеличению сбора 
лома черных металлов имеются так
же и в других республиках, краях 
и областях. Поэтому мы обращаемся 
с призывом ко всем работникам 
промышленности, строительства, 
транспорта и сельского хозяйства 
включиться в социалистическое со
ревнование за значительное пере
выполнение плановых заданий по 
сбору и отгрузке металлического ло
ма для металлургической промыш
ленности. ]

Мы уверены, что наш призыв 
найдет широкую поддержку трудя
щихся всей страны.

Обязательства обсуждены и при
няты на собраниях ноллентивов 
трудящихся предприятий и орга
низаций Татарской АССР.

Встреча руководителей 
Коммунистической партии 

Советского Союза и Советского 
правительства с партийно

правительственной делегацией ГДР
18 июня в Кремле состоялась встреча руководителей Коммунистиче

ской партии Советского Союза и Советского правительства с партийно
правительственной делегацией Германской Демократической Республики, 
вернувш ейся в Москву из поездки по СССР.

С советской стороны во встрече участвовали товарищи Н. С. Хрущев 
(глава делегации), А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлов, А. Л . Микоян,
A. Н. Косыгин и другие. ■

С немецкой стороны во встрече приняли участие Первый секретарь 
Центрального Комитета Социалисти ческой единой партии Германии
B. Ульбрихт, Председатель Совета Министров ГДР 0. Гротеволь и другие 
члены партийно-правительственной делегации ГДР.

В обстановке полного взаимопонимания и дружбы было продолжено 
обсуждение вопросов, которые были предметом обмена мнениями при пре
дыдущих встречах, а также во время бесед, имевших место между руко
водящими деятелями Советского Союза и Германской Демократической 
Республики в течение поездки делегации ГДР по городам Советского 
Союза.

Особое внимание было уделено положению, складывающемуся на Ж е
невском совещании министров иностранных дел, а также в Германии в 
связи с политикой правительства Федеративной Республики Германии, 
направленной на обострение напряженности в Европе.

Н а вст р еч у Ллеиуяжу 
Ц К  К П С С

ш

в дни подготовке 
к июньскому Пленуму 
ЦК КПСС на заводе 
резиновой обуви ус
пешно трудится в сме
не коммунистического 
труда тов. Поликш 
контролер Мира Дра
чева. При техническом 
задании 2.000 пар в 
смену Мира проверяет 
2.200— 2.300 пар ка- 
лош.
Фото Ф. Хитриневича,

■йг,

Эстрадное представление 
сибиряков в Кремлевском театре
с  первой песни «Хороши сибир

ские раздолья», которой 18 июня 
началось представление «Огни си
бирские», в зале Кремлевского те
атра установилась атмосфера какой- 
то светлой и радостной празднично
сти, необыкновенного подъема. Это 
сделали раздольные щ задумчивые 
песни, огневые п л яск и , которые 
привезли в столицу сибиряки. Го
рячими аплодисментами было встре
чено выступление прославленного 
Омского народного хора, особенно 
шуточная песня о кукурузе, м узы 

ку которой написал артист хора 
Е. Коньков.

Много интересного показали в 
этот вечер артисты театров, филар
монии и эстрады Омска, Новосибир
ска и Красноярска. Вся программа 
их была пронизана горячей любовью 
к своему родному и щедрому краю 
—  Сибири.

Хороший подарок сделали москви
чам сибирские артисты этим эстрад
ным представлением —  таким яр
ким, жизнеутверждающим и празд
ничным.

(ТАСС).

В к о л х о з а х  област и
НЕ МЕНЕЕ ТРЕХ ТЫСЯЧ
АСИНО. (По телефону). Третья 

тракторно-полеводческая бригада 
колхоза имени Ленина (бригадир 
А. В. Яковлев) первой в районе 
приступила к  закладке силоса. За
ложены 30 тонн силоса. К этой 
важной кампании хорошо подготови
лись и другие колхозные бригады. 
Всего нынче в колхозе заложат не 
менее 3 тысяч тонн силоса из ди
корастущих трав.

В. АНДРЕЕВ.

За досрочное выполнение семилетнего плана 
развития сельского хозяйства

Труженики сельского хозяйства 
Грузинской ССР взяли социалисти
ческие обязательства —  в!ыполнить 
задание семилетки: по производству 
чая, винограда, цитрусовых и техни
ческих культур— в 1 9 6 4  году, м я
са, молока, шерсти и яи ц — в 1 Й З  
году и уже в текущем году добить
ся значительного увеличения произ
водства сельскохозяйственных про
дуктов. В 1959  году решено произ

вести 140  тысяч тонн сортового 
чайного листа вместо 133  тысяч 
тонн, полученных в минувшем го
ду, а также заложить 1 .5 0 0  гекта
ров новых чайных плантаций.

Колхозы и совхозы республики 
обязались сдать государству 128 
тысяч тонн винограда, 90  тысяч 
тонн других плодов, заложить новые 
виноградники на 2 .5 0 0  гектарах и 
новые сады на 4 .3 5 0  гектарах.

Значительно возрастет производство 
и других продуктов растениеводства.

Одной из важнейших своих задач 
работники сельского хозяйства рес
публики считают дальнейшее увели
чение поголовья скота и повыше
ние его продуктивности. Уже в этом 
году —  первом году семилетки — 
колхозы дадут стране гораздо боль
ше мяса, молока, шерсти, яиц.

(ТАСС).

ПРИСТУПИЛИ 
к  ЗАКЛАДКЕ СИЛОСА
Весенне-посевную кампанию кол

хоз «Ленинский путь» Томского рай
она закончил одним из первых в 
районе. Здесь уже окончено первое 
боронование кукурузы и картофеля. 
Овощеводы приступили к высадке 
помидоров и  поздней капусты в от
крытый грунт.

Колхозники активно готовятся к 
другой, не менее важной кампании 
—  сенокосу. Механизаторы пол

ностью отремонтировали 
10 тракторных сеноко- Ц 
силок из 12 , подлежа- 
щих ремонту, 9 конных 
из 10. Идут ремонт 
тракторных и конных 
граблей, поделка ручно
го инвентаря. Очищено 
35 силосных котлова
нов из 62. подлежащих 
очистке.

10 июня в колхозе 
началась уборка озимой 
ржи на силос. В поле 
вывели силосоуборочный 
комбайн В. Карташов и 
X. Альмухаметов. Агре
гат обслуживают две ав
томашины. Для выгруз

ки скошенной массы в котлован бу
дет применена разгрузочная сетка.

В силосную яму заложены де
сятки тонн озимой ржи на силос. 
К закладке силоса приступили кол
хозы «Красный Октябрь», «Серп 
и Молот» и другие колхозы Томско
го района.

Н о в а я  т е х н и к а  
на х л е б о з а в о д е

КОЛХОЗЫ ПОКУПАЮТ 
СЕНОУБОРОЧНУЮ ТЕХНИКУ

ТУГАН. (По телефону). В Туган- 
скую РТС поступают заявки на се
ноуборочную технику из колхозов. 
РТС продала сельхозартелям имени 
Пушкина и имени XX съезда КПСС 
по пять конных сенокосилок, а кол
хозу «Красное знамя» —  пять 
тракторных сенокосилок. За корот
кий срок колхозам продано 16 
тракторных и 30 конных сенокоси
лок и  много другой сеноуборочной 
техники.

И. ЗАБАРИН. ,

На рассвете, когда Томск еще 
спит, из ворот хлебозавода и хлебо
комбината отправляются специаль
ные машины с надписью «Хлеб». 
Они доставляют в магазины свежие 
булки, батоны, хлеб разных сортов. 
Эти изделия изготовлены в основном 
машинами.

На Томском хлебозаводе выпечка 
хлеба до декабря прошлого года 
производилась вручную. Тесто заме
шивали в огромных дежах, которые 
четверо работниц 'вручную переме
щали к  разделочному столу.

Теперь цех не узнать. Исчезли 
громоздкие дежи, в цехе стало про
сторнее, рабочих меньше, а выпуск 
хлеба возрос. Машины заменили 
хлебопеков. Руки человека почти не 
касаются многих изделий, выпу
скаемых хлебозаводом.

Мука из просеивательного цеха 
по трубам поступает в специальные 
бункеры, из которых подается к аг
регатам непрерывного замеса теста. 
В агрегаты механически поступает 
вода, солевой раствор и дрожжи. 
Тщательно перемешанное тесто попа
дает в бродильные корыта, по кото
рым медленно движется к  тестодели- 
телю. Затем тесто точно отмерен
ными порциями попадает в формы.

—  Механизация позволила нам 
почти вдвое сократить число рабо
чих, занятых на приготовлении и 
разделке теста, —  рассказывает 
главный инженер хлебозавода тов. 
Сушкевич. —  Улучшилось санитар
ное состояние цеха, качество про
дукции. Повысилась квалификация 
работниц. За этот срок тт. Штепен- 
ко, Негай, Тишкина, Кузнецова по
высили разряд с пятого до седьмого.

Механизировано не только приго
товление теста. В бараночном цехе 
машины замешивают тесто, натира
ют и ф о р р ю т баранки. Скоро всту
пит в строй шкаф для обработки ба
ранок паром, который даст возмож
ность оставить на этой операции 
трех человек вместо 12. Конструк
цию шкафа разработали главный 
механик завода тов. Хохлов и тов.

Сушкевич. Ввод в эксплуатацию' 
этого шкафа позволит ежегодно эко
номить 60 тысяч рублей, повысить 
производительность труда рабочих, 
улучшить качество продукции.

Коллектив хлебозавода широко 
развернул соревнование за достой
ную встречу июньского Пленума ПК 
КПСС. Он дал слово выполнить полу
годовую программу на два дня рань
ше срока, дать 70 процентюв вы пу-i 
ска- продукции пчучным хлебом, по
высить производительность труда на 
один процент.

Темп выпуска изделий, достигну
тый. работниками завода, обеспечи
вает выполнение обязательств. Вы
пуск штучного хлеба составляет 80  
процентов всей продукции. Немало 
бригад добивается высокой произво
дительности труда, экономят много 
сырья. Например, бригада тов. Сто- 
янковой в цехе хлебопечения вы 
полнила майское задание на 129 
процентов, сэкономила сырья на J.4 
тысяч рублей.

Ежесменно выполняют задания на 
1 2 0 — 130 процентов мукосей тов. 
Сергеева, мастера печи тт. Иробито- 
ва. Рябуха, разде.тьщицы тт. Широ- 
корадова, Казанцева, см азчщ ы  тт . 
Гире, Конева.

У коллектива немало еще и нере
шенных задач в механизации работ. 
До сих пор на складе вручную раз
гружают с автомашин тяжелые меш
ки с мукой, так как нет транспорте
ра. Не механизирована погрузка го
тового хлеба в машины.

На заводе капитально ремонтиру
ют шестую печь. Она должна всту
пить в строй во втором квартале те
кущего года, но ремонт ее задержи- 
ваетс^я. В осуществлении этих и 
других мероприятий коллективу 
нужна помощь материалами.

М. ФЕДОСЕЕВА.

Впереди—бригада 
Н. М. Писарева
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На снимке: агрегат В. Карташова из колхоза «Ленинский путь» ведет косо
вицу ржи на силос. Фото Г. Красновейнина.

По итогам работы в первом квар- 
Чтале коллективу Молчановского ры- 
' бозавода вручено переходящее 
красное знамя Томского госрыбтре- 
ста и обкома профсоюза работников 
пищевой прОлЧышленности.

Встав на трудовую вахту в честь 
июньского Пленума ПК КПСС, мол- 
чановские рыбаки обязались дать к 
24 июня 100  центнеров рыбы 
сверх плана второго квартала. Свое 
слово рыбаки держат, ежедневно 
значительно перевыполняя сменные 
задания.

Впереди идет бригада гослова, ко
торой руководит Н. М. Писарев. 
Этот коллектив дал сверх плана вто
рого квартала 10 центнеров рыбы. 

Хорошие показатели у рыбаков кол
хоза «Охотник и рыбак», бригад гос- 
лова тт. Есикевича, Борзова.

Вл. МАЙКОВ.

НА ПЯТЬ ЛЕТ Р А Н Ь Ш Е
Животноводы колхоза имени Крупской Туганского района

пересмотрели свои обязательства

Возрождение хорошей традиции
ОМСК, 18  июня. (ТАСС). Группа

московских литераторов в составе 
выездной редакции «Литературной 
газеты» свою работу в Сибири на
чала в городе на Иртыше. Знаком
ство с «большими воротами» Сиби
ри —  Омском, его тружениками и 
новостройками дало большую пищу 
писательским блокнотам. Ветеран 
ударных строек первой пятилетки 
поэт А. Безыменский и поэт 
С. Островой засели за боевые поли
тические лозунги, обращенные к  ге- 
роям-строителям нефтезавода-ги
ганта. Эти огневые стихи-призывы, 
славящие труд преобразователей 
Сибири, появятся в виде плакатов 
на улицах города. В вагоне-редак
ции «Литературной газеты» ■—  бое
вом штабе тех, кто возродил'замеча

тельную традицию советских лите
раторов, выезжавших когда-то по 
призыву Горького на стройки Куз
басса, Магнитки, Днепростроя, за
кипела очерковая, публицистиче
ская, фотоиллюстративная работа, 
родились волнующие большие темы 
ближнего и дальнего прицела. Ближ 
него —  это стихи, очерки, зарисов
ки,^ которые вошли уже в сверстан
ный первый номер «Литературной 
газеты в Сибири», дальние —  это 
первые ^наброски будущих поэм и 
повестей о людях сибирской семи
летки.
 ̂ Творческие сутки членов первой 

оригады писателей на ударных 
стройках Сибири расписаны по ми
нутам. .Большая .ч ас ть ' их занята 
ведтечами с сибиряками. По зада

нию ургбюро Союза журналистов мо
сковские дитераторы провели двух
дневный семинар с журналистами 
Омской, Тюменской и Курганской 
об.частей. Это был плодотворный то
варищеский разговор о больших за
дачах, поставленных партией перед 
советскими литераторами и ж урна
листами. В нем приняли участие 
поэт А. Безыменский, очеркисты и 
публицисты Е. Рябчиков, В. Захар
ченко, К. Андреев, Е. Строгова, 
А. Письменный, И. Столяров.

Впереди у инициаторов замеча
тельного похода по ударным строй
кам Сибири —  большой путь: Крас
ноярск, Братск, Иркутск, встречи с 
покорителями целинных земель Си
бири, геологами, шахтерами, кол
хозниками, учеными. ;

Длительное время животноводство 
в колхозе имени Крупской Туган
ского района было отстающей от
раслью хозяйства. Годовые надои мо
лока на корову не превышали 
1 .5 0 0 — 1 .6 0 0  килограммов.

В 1958  году партийная организа
ция и правление артели пересмотре
ли организацию животноводческого 
дела в хозяйстве. Прежде всего, 
подобрали опытные кадры ж и
вотноводов, расширили посевы кор
мовых культур, и дело пошло луч
ше. За прошедший год колхоз полу
чил по 1 .8 3 4  килограмма молока на 

корову или на 193 килограмма боль
ше, чем в предыдущем году. Этот 
успех воодушевил доярок. ()ни убе
дились, что те же коровы могут да
вать больше молока при лучшем 
уходе и содержании.

Обсуждая семилетний план колхо
за, работники животноводства взяли 
обязательство на 1959  год: надоить 
на корову не менее 2.100 килограм
мов молока, к 1965 году довести 
надой на каждую корову— до 2 .800  
килограммов.

Работники обеих молочнотоварных 
ферм колхоза развернули соревнова
ние за выполнение принятых обяза
тельств. Парторганизация, и правле
ние колхоза стали более тщательно

и регулярно контролировать работу 
животноводов, направили на фермы 
лучших колхозных агитаторов, орга
низовали ежедневное подведение 
итогов соревнования, широкий обмен 
опытом доярок. Зимой ферма №  2 
отставала■по производству молока. 
Члены партбюро вместе со всеми 
доярками первой фермы выехали сю
да, провели совещание доярок, по
могли устранить недостатки.

Правление колхоза установило для 
доярок дополнительную оплату за 
перевыполнение заданий по надою 
молока.

Весной кормов в колхозе было 
недостаточно, но все-таки коровы не 
сбавляли молока, не теряли упитан
ности. Этого доярки и скотницы до
бивались благодаря хорошо проду
манному распорядку дня, экономно
му и умелому расходованию кормов. 
Несмотря на все трудности, в мае 
было получено по 2 0 6  килограммов 
молока на корову.

В начале июня партбюро и прав
ление колхоза провели совещание 
работников животноводства. Здесь 
были подведены итоги работы за 5 
месяцев. Они оказались неплохими 
—  на корову было получено по 920 
килограммов молока в целом по кол
хозу, а  отдельные доярки получили

больше тысячи. Так, молодая доярка 
Екатерина Криворотова надоила на 
корову по 1 .150  килограммов, На
дежда Нейфельд —  по 1 .050 .

—  Мы имеем возможность в этом 
году получить не по 2.100 кило
граммов молока на корову, а по 
2 .4 0 0 — 2 .5 0 0 . Давайте над этим 
подумаем, —  ск а за л , на совещании 
секретарь парторганизации тов. Си
няков.

Его предложение поддержал па
стух Иван Никифорович Одинцов.

—  Мы организуем пастьбу так, 
чтобы коровы с каждым днем при- 
бавля.ли молока, а правление пусть 

позаботится о зеленой подкормке для 
коров, —  говорил Иван^ Никифоро
вич. —  И доярки должны как сле
дует поработать. А то на днях по
шел дождь, и доярки не поехали в 
поле на дневную дойку.

Пришлось некоторым дояркам по
краснеть. Доярки высказали ряд 
претензий к  правлению артели —  
соли-лизунца нет, не оборудован по
левой стан.

В конце совещания все твердо до
говорились пересмотреть свои обяза
тельства. Было решена в 1959 го
ду надоить на каждую корову не 
менее 2.500 килограммов, а по 
2.800 килограммов на каждую коро

ву получить не в 1965 году, как 
было решено раньше, а в 1960 году.

Доярка Екатерина Криворотова 
взяла обязательство получить нынче 
по 2 .6 0 0  килограммов молока на 
корову.

Новое обязательство животноводов 
—  реально. Работники фермы под
считали —  только за июнь— сен
тябрь будет надоено более 1.200 
килограммов молока на корову.

Правление артели . выделило на 
зеленую подкормку 20 гектаров овса 
и 10 гектаров озимой ржи и другие 
культуры. Решено заготовить на 
каждую корову по 25  центнеров се
на и по 1 0 — 12 тонн силоса. Кроме 
этого, будут заготовлены солома, 
картофель, комбикорма.

Сейчас пастьба организована за
гонным способом. Под пастбища вы 
делены хорошие участки, где имеют
ся водопои. Между пастухами обоих 
гуртов идет соревнование за еже
дневное увеличение надоев молока.

Борьба за выполнение нового обя
зательства началась, и первые ре
зультаты ее радуют животноводов. 
Только за первую декаду июня в 
колхозе надоено по 100 килограм
мов молока от коровы.

В. КУЗНЕЦОВ^
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ВТОРАЯ СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

О мероприятиях по выполнению Закона „Об укреплении связи школы с 
жизнью и о дальнейшем развитии системы народного образования в РСФСР*'

■ч

с  докладом по этому вопросу вы
ступил председатель облисполкома 
И. Ф. Васильев.

Пути перестройки школы, как из
вестно, были намечены в записке 
Н. С. Хрущева «06 укреплении 
связи школы с жизнью и о дальней
шем развитии системы народного 
образования в стране», одобренной 
Президиумом ЦК КПСС. Опублико
ванные по этому 'вопросу тезисы 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
широко обсуждены советским наро
дом и  нашли всеобщее одобрение. В 
декабре 1958  года сессия Верховно
го Совета СССР приняла Закон «Об 
укреплении связи школы с жизнью 
и  о дальнейшем развитии системы 
народного образования в СССР». В 
апреле этого года Верховным Сове
том РСФСР принят Закон, в кото
ром указаны основные пути пере
стройки народного образования в 
нашей республике.

Что сделано в нашей области по 
выполнению Закона? Областной от
дел народного образования составил 
план реорганизации школ области; 
разработаны новая сеть школ и кон
тингенты учащихся на 7 лет.

С 1 сентября этого года на но
вые учебные планы и программы 
переводятся первые— пятые классы 
всех общеобразовательных школ. В 
следующем году на новые учебные 
планы и программы перейдут ше
стые классы, затем в 1961 — 1962 
учебном году - -  седьмые классы и, 
наконец, в 1 9 6 2 — 1963 году — 
восьмые классы.

С 1 сентября этого года 13 сред
них школ области переводятся на 
одиннадцатилетний срок обучения. 
В. остальных средних школах уча
щиеся восьмых— десятых классов 
закончат среднюю школу по старым 
учебным планам и программам.

Планом предусмотрено, что суще
ствующие в настоящее время семи
летние школы будут реорганизова
ны в восьмилетние, за исключени
ем 19 самых мелких семилетних 
школ, которые не имеют и не бу
дут иметь необходимого контингента 
учащихся и будут преобразованы в 
начальные школы.

19 средних школ в городах и 
районах, где нет базы для произ
водственного обучения или доста
точного контингента учащихся, бу
дут реорганизованы в восьмилетние.

Существующие начальные школы 
сохраняются, и учащиеся, окончив
шие их, будут переводиться в пя
тые классы ближайших школ.

Планируя сеть восьмилетних 
школ, необходимо ориентироваться 
на последующее их укрупнение. По 
мере того как будет осуществлять
ся строительство учебных зданий и 
общежитий, малокомплектные вось
милетние школы будут постепенно 
превращены в крупные, с парал
лельными классами, что даст воз
можность лучше организовать учеб
но-воспитательный процесс.

К концу семилетки в об.части бу
дет 244  восьмилетних школы с 
контингентом в 65 тысяч учащихся 
в пятых— восьмых классах. Сейчас 
в пятых— седьмых классах семи
летних школ обучается 27 тысяч 
школьников.

В восьмилетней школе коренным 
образом улучш ается постановка 
трудового обучения. Занятия трудом 
начинаются в младших классах.

Обязательная восьмилетняя шко
ла будет выпускать учащихся с до
статочным объемом общеобразова
тельных знаний, лучше подготовлен
ных к  жизни, к участию в общест
венно-полезном труде.

В успешном .решении задач укре
пления связи школы с жизнью 
большое значение имеет самообслу
живание учащихся, как начальная 
стадия трудового воспитания и раз
вития у учащихся наиболее распро
страненных трудовых навыков, не
обходимых в жизни.

По семилетнему плану в 1965  го
ду в области должна работать 
71  средняя общеобразовательная 
трудовая политехническая школа с 
производственным обучением.

Областному отделу народного об
разования вместе с совнархозом и 
об.чпланом предстоит большая и не
отложная работа по составлению 
плана производственного обучения 
учащихся средний школ. В частно
сти, совнархозу необходиит опреде
лить предприятия, на которых бу

дет организовано производственное 
обучение школьников 9 — 11 клас
сов, и установить, исходя из потреб
ностей народного хозяйства эконо
мического района и возмолсностей 
производственной базы, континген
ты учащихся, подлежащих обуче
нию профессиям на период 1 9 5 9 — 
1965  годов. Нужно разработать так
же план трудоустройства молоде- 
лси, оканчивающей восьмидетние и 
средние школы- с производственным 
обучением.

В колхозах для организации про
изводственного обучения учащихся 
должны быть созданы производст
венная база и необходимые условия 
для работы ученических бригад или 
учебно-опытных хозяйств при шко
лах.

Важное место в системе народно
го образования будут занимать ве
черние средние общеобразователь
ные школы с девятыми, десятыми и 
одиннадцатыми классами, В этих 
школах полное среднее образование 
будут получать лица, окончившие

восьмилетнюю школу и работающие 
в одной из отраслей народного хо
зяйства или культуры.

По семилетнему плану в Томской 
области число школ рабочей моло
дежи к J 9 6 5  году увеличится до 
51. 24  школы рабочей молодежи 
будут в городах и 27 —  в районах 
области, в том числе 13 заочных с 
общим контингентом учащихся 
7 тысяч человек. Кроме этого, бу
дет 23 школы сельской молодежи. 
До сих пор школам рабочей и сель
ской молодежи не уделялось долж
ного внимания со стороны отделов 
народного образования, местных Со
ветов и общественных организаций 
области. Необходимо резко изменить 
отношение к вечерним школам.

По семилетнему плану в 1965 
году в Томской области должно 
быть 23 школы-интерната с чис
лом учащихся 8 .4 0 0 . Сейчас у  нас 
только одна школа-интернат на 300 
мест. Предстоит большой Объем ра
боты для осуществления намечен
ного плана.

Новые задачи, стоящие перед 
школой, требуют внесения нового в 
методы и формы учебно-воспита
тельной работы с детьми.

Обучение школьников должно 
осуществляться на основе тесной 
связи с жизнью, с практикой комму
нистического строительства, школа 
должна давать учащимся прочные 
знания основ наук и научить 
применять их на практике.

Политехнический Характер обуче
ния, трудовое воспитание учащихся 
ни в коей мере не означают сни
жения уровня общеобразовательной 
подготовки школьников. Новые 
учебные планы и новые программы 
открывают новые большие, возмож
ности для повышения качества 
знаний учащихся. Эти возможно
сти школы должны полностью и 
умело использовать, тем более, что 
в настоящее время успеваемость 
учащихся школ области все еще 
остается неудовлетворительной; по 
итогам первой половины учебного 
года она составляла всего 87 ,3  про
цента. •

В связи с осуществлением пере
стройки школы необходимо улуч
шить подготовку учительских кад
ров. Учите.чя должны пройти пере
подготовку в соответствии с новыми 
задачами, поставленными перед 
школой. К повышению квалифика
ции учителей надо привлечь вузы — 
университет, педагогический и по
литехнический институты, научные 
сельскохозяйственные учреждения.

Надо укрепить руководящие кад
ры школ.

В связи с перестройкой системы 
народного образования повышаются 
роль и значение пионерской и ком
сомольской организаций в школе.

Осуществляемая сейчас пере
стройка системы народного образо- ' 
вания потребует серьезного укреп
ления учебно-материальной базы 
школ. За 1 9 5 9 — 1965  годы только 
за счет государственного бюджета 
на строительство школ в области 
будет израсходовано 73 миллиона 
рублей. На эти средства должно 
быть построено 57 новых школ на 
19 .350  ученических мест.

Но темпы школьного строитель
ства в области неудовлетворительны. 
План школьного строительства в 
этом году выполнен лишь на 22 
процента. Плохо строят, например, 
в Зырянском, Бакчарском районах.

Требуется коренное улучшение 
строительства школьных зданий. 
Необходимо больше привлекать к 
строительству школьных зданий 
колхозы. В Томском районе решили 
за 4 года построить за счет сил и 
средств колхозов, промартелей и 
других организаций 5 школ на 
1 .160  мест, 28  к.чассных комнат 
на 840  мест, 17 мастерских, 10 ин

тернатов при ц'колах на 390  мест. 
Этот план уже претворяется в 
жизнь. Этот опыт надо распростра
нять и в других районах области.

Многое могут и должны сделать 
для оборудования кабинетов и осо
бенно мастерских шефствующие над 
школами предприятия и колхозы.

Докладчик говорит о необходимо
сти строгого выполнения закона о 

. всеобуче. Ежегодно некоторое коли- 
I чество детей школьного возраста 
! остается еще не охваченным обуче

нием или выбывает из школ, не 
окончив семи классов. Нужно 
охватить обучением всех детей 

I школьного возраста, обеспечить со- 
I хранение контингентов учащихся 
' до окончания ими восьмилетней 

школы.
Осуществляя выполнение Закона 

«Об укреплении связи школы с 
жизнью и о дальнейшем развитий 
системы народного образования в 
РСФСР», местные Советы должны 
улучшить руководство ■ народным 
образованием. Им следует больше 
вникать в организацию учебно-вос
питательной работы, особенно в ор
ганизацию производственной подго
товки учащихся..

Необходимо улучшить работу ор
ганов народного образования.

Док.чадчик критикует областной 
отдел народного образования за сла
бое руководство районными отдела
ми народного образования, за недо
статочное внимание к  распростра
нению передового педагогического 

I опыта, за недостатки в работе с 
' учительскими кадрами,*

Областной отдел народного обра
зования должен ■'быстрее устранить 
недостатки в своей работе.

Предстоит осуществить ряд важ 
ных мероприятий по преобразованию 
действующих училищ и школ тру
довых резервов, школ ФЗУ и дру
гих профессиональных учебных за
ведений совнархоза и ведомств в 
дневные и вечерние профессио
нально-технические училища. •

В настоящее время подготовка 
квалифицированных рабочих в нашей 
области осуществляется в 14 учеб
ных заведениях трудовых резервов с 
контингентом в 2 .700  учащихся. 
Кроме того, имеется 6 профтехшкол 
и школ ФЗУ совнархоза и ведомств с 
контингентом около 900 учащихся.

В течение семилетия предусматри
вается дополнительно организовать 
6 профессиона.льно-технических 
училищ.

К концу 1965  года контингент 
учащихся во всех школах профес
сионально-технического обучения 
увеличится по сравнению с 1959 
годом в 2,3 раза.

Если сейчас в училищах области 
подготавливаются рабочие по 35 
специальностям, то, в соответствии с 
потребностями производства, наме
чается организовать подготовку ра
бочих по 70  профессиям.

Большую работу предстоит прове
сти по выполнению постановления 
правительства о переводе училищ на 
частичную самоокупаемость. В этих 
целях предусматривается расшире
ние производственной деятельности и 
повышение доходности за счет рабо
ты учащихся во время производст
венной практики, снижения непроиз
водительных расходов, введение са
мообслуживания учащихся.

Совнархоз, ведомства должны по
стоянно помогать профессионально- 
техническим училищам в расшире
нии их производственной деятельно
сти, предоставлять оплачиваемые ра
бочие места во время производствен
ной практики, обеспечивать училища 
современным производственным обо
рудованием, заказами для учебных 
мастерских, а также материалами и 
инструментами.

Обдплан, совнархоз, управление 
трудовых резервов, облоно обязаны 
разрабатывать реальные годовые 
планы профессионального обучения 
и трудоустройства молодежи, оканчи
вающей профессионально-техниче
ские училища и средние школы с 
производственным обучением. Зако
ном предусматривается установление 
на предприятиях брони приема моло
дежи на работу.

Докладчик говорит также о пред
стоящей перестройке обучения в 
высших учебных заведениях Томска.

—  Задача местных Советов, орга
нов народного образования, всей об
щественности, —  говорит доклад
чик, —  сделать все для успешного 
претворения в жизнь Закона «Об ук
реплении связи школы с л{изнью и о 
дальнейшем развитии системы на
родного образования'в РСФСР».

V
Первым в прениях по докладу 

выступил депутат С. С. Баженов,
—  Тегульдетский райисполком,— 

сказал он, —  утвердил семилет
ний план развития народного об
разования. Намечены практиче
ские меры по реорганизации семи
летних школ в восьмилетние, ут
вержден план строительства школ, 
интернатов и мастерских. Пока еще 
материальная база многих школ сла
ба. Нам надо укреплять ее.

Тов. Баженов говорит о необходи
мости ускорить строительство шко
лы в Ново-Тегульдегском леспром
хозе, а также предусмотреть строи
тельство новой школы в селе Тс- 
гульдет. Нужно упорядочить также 
снаблсение школ строительными ма
териалами.

Следует организовать квалифици
рованную подготовку учителей по 
агрономии, животноводству, технике 
и другим специальным дисциплинам. 
Нужно укрепить состав районных от
делов народного образования за счет 
лиц с высшим образованием.

—  С целью приближения обуче
ния к жизни, —  говорит Ф. С. Ко
маров, заведующий Асиновским рай
оне, —  мы наметили организовать 
при школах ряд учебно-опытных хо
зяйств. В этом году пока создано 
одно такое хозяйство. Создано И  
кролиководческих ферм и 11  птицст 
ферм при школах. В Ново-Николаев
ской школе, например, выращивает
ся для колхоза имени Сталина око
ло 3 .000  голов птиц. Создано 4 зве
на. Во г.чаве звеньев —  опытный 
птицевод колхоза, который обучает 
учащихся правильному уходу за 
птицами.

Сейчас в Асиновском районе 
строятся 8 семилетних и средних 
школ на 1 .360  мест. В этом году 
вступят в эксплуатацию 5 школ. 
Большую помощь в строительстве 
оказывают центральные ремонтно- 
механические мастерские, лесопере
валочный и деревообрабатывающий 
комбинат, Лайский и Батуринский 
леспромхозы. Намечено также рас
ширить Минаевскую среднюю и Ка
занскую семилетнюю щко.чы, прове
сти с помощью колхозов капиталь

зывает на необходимость создания в 
г. Асино школы-интерната.

Депутат М. Я. Майкова рассказы
вает об опыте трудового воспитания 
учащихся в ряде школ Молчановско- 
го района. Так, например, учащиеся 
Могочинской школы участвовали в 
строительстве и оборудовании сле
сарно-механической и столярной ма
стерских, в оборудовании кабинета 
машиноведения. Сейчас строят гараж 
и небольшой крольчатник. Построена 
теплица, где школьники проводят 
опыты по выращиванию овощей. В j 
школе работают кружки: автомо
бильный, токарный, кройки и шитья 
и другие. В производственном обу
чении школе большую помощь ока
зывает Могочинский лесозавод.

Учащиеся проходят практггку на 
лесозаводе, на строительных рабо
тах, на пришкольном учаспсе. В 
школе введено самообслуживание. 
Все это положительно сказывается 

на воспитании школьников. В этом 
учебном году вместе с аттестатом 

зрелости все выпускники школы по
лучат квалификационные удостове
рения о присвоении им соответст
вующих производственных разрядов.

Тов. Майкова говорит, что нужно 
упорядочить трудоустройство выпу
скников. Сейчас нередко некоторые 
из них не могут сразу получить ра
боту по специальности, приобретен
ной в школе.

Заведующий Парбигским район
ным отделом народного образова
ния И. Г. Фоминых отметил, что 
общественность района в последнее 
время оказывает существенную по

мощь ц'колам. Два колхоза— «Рас
свет» и имени Ленина строят своими 
силами две начальные щколы. Тру
дящиеся Тарского сельсовета на сво
ем сходе решили построить семилет
нюю школу на 160 мест. В этом го
ду уже в основном заготовлено топ- 

^ливо Д.ЧЯ школ, квартир учителей и 
детских внешкольных учреждений.

Тов. Фоминых поделился опытом 
организации учебно-опытных хо
зяйств при средних школах. Учебно
опытное хозяйство Парбигской сред
ней школы располагает земельным 
участком в 42 гектара, Высокояр- 
ской —  в 38 гектаров. Обе школы 
имеют по трактору СТЗ-НАТИ, само
ходному комбайну, необходимый 
прицепной сельхозинвентарь, авто
машины. Весь комплекс работ, на
чиная от подготовки к посеву и кон
чая уборкой урожая, проводится са
мими учащимися. Ш к о л ьн ти  при
обретают хорошие сельскохозяйст
венные навыки и знания.

Говоря о перестройке школ, за
ведующий областным отделом народ
ного образования депутат М. И. Не
стеров отметил, что отделы народно
го образования соверп’енно недоста
точно уделяют внимания будущим 
восьмилетним школам. Нужно немед
ленно укреплять материальную ба
зу будущих восьмилетних школ; они 
должны иметь хорошо' оборудованные 
кабинеты, мастерские, опытные уча
стки. Их следует укрепить опытны
ми педагогическими и руководящими 
кадрами.

Надо^ чтобы руководители пред
приятий, колхозов помогли школам 
правильно - организовать производст
венное обучение школьников.

Тов. Нестеров указывает, что в 
некоторых школах в этом году осла
били внимание к качеству знаний 
учащихся. Органы народного обра
зования должны усилить контроль 
за работой школ. Он отмечает так
же недостатки в организации тру
дового воспитания школьников в 
некоторых районах.

Тов. Нестеров признает критику 
в адрес облоно правильной и гово
рит, что облоно примет иберы для 
устранения недостатков в работе.

Заведующий Пышкино-Троицким 
районным отделом народного образо
вания Н. А. Сабанцев говорил о не
обходимости большего привлечения 
промышленных предприятий к 
школьному строительству. Он отме
тил также неправильное отношение 
некоторых шефствующих над школа
ми организаций, передающих якобы 
для целей политехнизации совер
шенно неисправные технику и обо
рудование.

Тов. Сабанцев говорит, что в 
районные отделы народного образо
вания постунает очень много бумаг 
из областных организаций.

Ректор Томского университета де
путат А, П, Бунтин говорит о том, 
что ученые, преподаватели высшей 
школы горячо одобряют Закон «Об 
укреплении связи школы с жизнью 
и о дальнейшем развитии системы 
народного образования в РСФСР», с 
удовлетворением встретили меры, 
намеченные по перестройке работы 

высших учебных заведений.
Многое предстоит сделать для 

того, чтобы осуществить переход на 
новый учебный план. Необходимо 
резко улучшить производствен
ную практику, производственное 
обучение студентов. Нулено создать 
ряд мастерских, улучшить обеспече
ние студентов, особенно заочников, 

пособиями.
Для укрепления материальной ба

зы университета намечены и ведут- 
ный ремонт 8 семилетних и началь- ся большие строительные работы. Но

летних школах Колпашевского рай
она, —  говорит депутат К. Ю. Абу- 
шаев, —  построены и оборудованы 
учебные мастерские. Во всех сред
них школах и ряде семилетннх школ 
созданы и оборудованы ■ учебные 
кабинеты по физике, химии, элек

тротехнике.
Связь обучения с жизнью не 

ограничивается работой в мастер
ских и кабинетах. Показательным в 
аром отношении является труд уча
щихся Короткинской, Еопыловской, 
Тогурской и ряда других школ.

В Короткинской средней школе 
создано учебно-опытное хозяйство, 
за которым колхоз закрепил 30 
гектаров пахотных земель, органи
зована кроликоферма, к осени в со
ставе хозяйства будет животновод
ческая ферма —  на 25  голов круп
ного рогатого скота. Вея работа в 
этом хозяйстве выполняется силами 
учащихся.

В Еопыловской школе в прошлом 
году построен скотный двор. Уча
щиеся заготовили корма и с успе
хом ухаживали в течение зимы за 
молодняком крупного рогатого ско

та.
В Тогурской школе созданы круп

ная птицеферма на 1.200 кур и кро- 
ликпферма.

Учитывая уже некоторый опыт, 
в районе решено создать учебно- 
опытные хозяйства при средних и 
семилетних ижолах. Е началу 
учебного года учебные хозяйства 
будут организованы при 20 школах.

Поскольку труд учащихся в 
сельском хозяйстве приобрел широ
кий размах, необходимо вырабаты
вать единые принципы оплаты тру
да учащихся, занятых в сельском 
хозяйстве. Вероятно, областное уп
равление сельского хозяйства дол
жно разработать соответствующие 
рекомендации по этому поводу.

Отмечая важность повышения 
квалификации учителей, тов. Абу- 
шаев говорит, что для сельских 
учителей курсы по переподготовке 
полезно организовать на базе образ

цовых хозяйств опытных сельскохо- 
.зяйственных станций, совхозов и 
колхозов.

О том, что следует улучшить ра
боту курсов по усовершенствовав 
нию учителей, говорила и депутат 
В, С. Подшивалова.

Она рассказала также о подготов
ке Зырянской средней школы к 
предстоящему переходу на И -л е т 
нее обучение.

Начальник областного управления 
трудовых резервов Н. П. Ильин

указал, что создание и улучшение 
деятельности профессионально-тех
нических училищ во многом будет 
зависеть от того, как базовые 
предприятия выполнят мероприятия, 
утвержденные совнархозом по рас
ширению учебных площадей некото
рых училищ трудовых резервов. 
Уже сейчас этим предприятиям не
обходимо заняться составлением 
проектно-сметной документации на 
эти работы, включить их в проекты 
титульных, списков на 1960  и 
1961 годы.

Кроме расширения действующих 
училищ, в этом семилетии должно 
быть организовано 6 новых профес
сионально-технических училищ.

Но положение с ходом строитель
ства вызывает большую тревогу. 
Так, стройтрест M  97 даже еще не 
приступил к  строительству здания 
строительного училища.

Приостановлено строительство 
здания строительного училища №  2 

трестом «Томскстрой».
Важную роль в производственном 

обучении должны сыграть учебные 
хозяйства училищ механизации 
сельского хозяйства в связи с пред
стоящим преобразованием их в сель
ские профессионально-технические 
училища и переходом их на 
частичную самоокупаемость. Сей
час училище механизации сель
ского хозяйства IN? 1 в г. Аси
но имеет земельный массив в 230  
гектаров, училище механизации 
9J5 7 —  в 150 гектаров. Этого мало 
для организации круглогодичной 
практики. Не имеет земельных уча
стков учи.чище №  2 г. Колпашево. 
Нужно помочь училищам создать 
образцовые, рентабельные хозяйства.

Затеи выступил секретарь обкома 
партии депутат Н. В. Лукьяненок.

— Центральный Комитет партии 
и правительство по инициативе и 
при непосредственном участии Ни
киты Сергеевича Хрущева, —  го
ворит он, —  разработали стройную 
программу перестройки системы на
родного образования на основе ле
нинского принципа соединения обу
чения с производительным трудом.

Было бы неправильно полагать, 
что эта. перестройка может пойти са
мотеком.

Перестройка народного образо
вания требует значительного ук
репления материальной базы школ 
и, прежде всего, усиления школь
ного строительства, расширения су
ществующих Ежольных зданий, ма
стерских, зданий интернатов.

Поэтому правильно поступают ру

ководители и трудящиеся Томского 
района, решившие построить ряд но
вых школ н расширить существую
щие. Примеру Томского района^дол- 
жны последовать все другие районы.

Нужно больше привлекать к уча
стию ,в школьном строительстве кол
хозы.

Необходимо усилить внимание к 
строительству школ в области. За 5 
месяцев этого года освоено только 2 
миллиона рублей. Это совершенно 
недостаточно. Нужно принять такие 
меры, которые позволили бы осво
ить отпущенные средства не только 
в срок, но и досрочно.

Коллективы школ, отделы народ
ного образования, приступая сейчас 
к перестройке школ, особенно к со
зданию 1 1 -летних школ с произ
водственным обучением, очень тщ а
тельно должны продумать вопрос о 
производственной практике. Хозяй
ственные органы, совет народного 
хозяйства и его предприятия должны 
обеспечить условия для производст
венной практики учащихся.

Надо улучшить производственную 
практику учащихся сельских школ, 
где она нередко носит эпизодиче
ский характер, вроде воскресников 
по посадке, по уборке, по прополке 
се.чьскохозяйственных культур.

Сейчас в ряде краев и областей 
широкое распространение получило 
строительство при школах живот
новодческих и птицеводческих ферм. 
Животноводческие и птицеводческие 
фермы строятся силами и средства
ми колхозов при активном участии 
учащихся.

Этот опыт у нас не нашел .еще 
широкого распространения.

Нужно, чтобы каж дая сельская 
средняя или в будущем каждая один
надцатилетняя школа с производст
венным обучением имела живот
новодческую и птицеводческую фер
мы, а каждая восьмилетняя школа 
—  птицеводческую ферму.

Неотложной задачей является 
дальнейшая борьба за повышение 
качества учебно-воспитательной ра
боты в школах. Нельзя мириться с 
тем, что во многих школах низка 
успеваемость учащихся по общеоб
разовательным предметам.

Перестройка школы —  задача не 
только отделов народного образова
ния, но и партийных, советских 
органов, всей нашей общественно
сти. Нужно сделать все для того, 
чтобы осуществить перестройку шко
лы в точном соответствии с требова
ниями нашей партии.

О мероприятиях по созданию 
прочной кормовой базы в колхозах 

и совхозах области в 1959 году

ных школ.
Для повышения квалификации 

свыше 200 учителей в этом ' году 
должны пройти различную курсовую 
подготовку.

в  заключение тов. Комаров ука-

в строительстве университета нужна 
помощь городских организаций.

Надо упорядочить планирование 
подготовки кадров и распределение 
специалистов, оканчивающих вузы.

При всех средних и 14  семи-

Доклад по этому вопросу сделал 
заместитель председателя облиспол
кома М. Ф. Бабанов.

—  Колхозники и колхозницы, ра
бочие совхозов и ремонтно-техниче
ских станций, специалисты сельско
го хозяйства нашей области в пер
вом году семилетки, —  сказал он,— 
взяли высокие социалистические 
обязательства, особенно по увеличе
нию производства продуктов живот
новодства. Это налагает на местные 
Советы, на сельскохозяйственные 
органы и правления колхозов осо
бую ответственность за успешное их 
выполнение.

Итоги работы за истекшие 5 ме
сяцев показывают, что мы очень 
плохо выполняем обязательства. 
Руководители ряда районов и колхо
зов безответственно относятся к вы
полнению обязательств. Каждый кол
хоз и район располагают всем необ
ходимым для резкого увеличения 
производства сельскохозяйственных 
продуктов.

Необходимо определить конкрет
ные меры, как использовать имею
щиеся резервы, чтобы поправить по
ложение дел с производством жи
вотноводческих продуктов. Одной из 
наших главных задач является со
здание прочной кормовой базы в 
каждом колхозе.

В нынешнем году необходимо заго
товить не менее чем 12 тонн соч
ных, 22 центнера грубых кормов на 
условную голову скота и 5 центне
ров концентрированных кормов на 
каждую корову, на каждую свино
матку с приплодом засыпать не ме
нее 60 центнеров картофеля и 40 
центнеров концентрированных кор
мов.

Борьба за создание прочной кор
мовой базы началась весной. Многие 
колхозы и районы организованно и 
на. высоком уровне агротехники про
вели весенние полевые работы, по
сеяли много однолетних трав, куку
рузы и других культур. Теперь надо 
обеспечить хороший уход за посева
ми, вовремя и высококачественно 
подготовиться к уборке урожая.

Однако, проведя весенний сев, 
многие ■ руководители колхозов и 
районов ослабили борьбу за высокий 
урожай. Озимых заборонено всего 
лишь 12 процентов, подкормлено— 5 
процентов. Не проявляется должной 
заботы о подкормке яровых хлебов и 
химической их прополке.

Еще большую тревогу вызывает 
подготовка к уборке урожая. К 15 
июня отремонтировано всего 190 

жаток —  19,5  процента, 292  ком
байна, или только 18,5 процента к 
плану.

Нужно без Цромедления улучшить 
уход за посевами и завершить под
готовку к уборке урожая.

Неокодимо, чтобы в этом году в 
каждом колхозе было заготовлено до
статочное количество сочных кор
мов. Кукуруза должна явиться основ
ной, решающей культурой в созда
нии кормовой базы.

По примеру Михаила Сажина, 
звеньевого колхоза имени Жданова 
Зырянского района, вступившего в 
соревнование со знатным кукурузо
водом страны Николаем Мануков- 
ским, в колхозах создано 234  звена 
по выращиванию кукурузы, их воз
главили опытные механизаторы. Ку
курузоводы области решили полу
чить не менее 300  центнеров зеле
ной массы е каждого гектара и за
ложить не менее 450  тысяч тонн 
кукурузного силоса.

Выполнение этого обязательства 
должно стоять в центре внимания 
Советов, сельскохозяйственных орга
нов, агрономов, работников РТС и 
правлений колхозов. Многие колхозы 
района хорошо посеяли кукурузу. 
Сейчас надо обеспечить уход за ней, 
проборонить по всходам, тщательно 
обработать междурядья, подкормить 
посевы. Звено Михаила Сажина сра
зу же после сева дважды заборонило 
посевы кукурузы и сейчас полным 
ходом ведет междурядную обработку 
в двух направлениях. Однако в це
лом по области уход за кукурузой 
организован крайне плохо. На 15 
июня проборонено всего лишь 59 
процентов посевов. Необходимо ре
шительно покончить с таким безза
ботным отношением к возделыванию 
кукурузы.

Колхозы должны заложить много 
силоса из дикорастущих и сеяных 
трав. К этой работе надо приступить 
немедленно.

В отличие от проншых лет необхо
димо в широких размерах провести 
силосование однолетних трав, кле
веров, картофеля, корнеплодов, зер
новых и овощных отходов. Силосова
ние должно вестись все лето. По 
каждому колхозу и району должен 
быть определен план силосования.

Для того чтобы успешно провести 
закладку .силоса, следует полнее

I применить механизацию. Для этого 
[надо иметь в каждом колхозе силосо- 
I уборочные комбайны из расчета один 
I комбайн на 50 —  60 гектаров посе- I ВОВ кукурузы и не менее 5 —  7 ав
томашин на комбайн.

В каждом колхозе нужно уже сей
час разработать мероприятия по 
уборке кукурузы, хорошо подгото
вить технику, людей для работы на 
силосоуборочных комбайнах. Необхо
димо в ближайшее время завершить 
ремонт и очистку силосных ям, тран-. 
Е>ей и других сооружений, а также 
развернуть строительство новых. Хо
рошо зарекомендовал себя наиболее 
дешевый —  наземный способ сило
сования кормов. В- этом году он дол
жен быть широко применен в каж 
дом колхозе. ,

Нельзя допускать затяжки на
чала косовицы трав на сено. Злако
вые травы надо скосить в фазе ко
лошения, а бобовые —  в фазе буто- 

; низании и начала цветения.
1 При заготовке сена у нас крайне 
плохо используется техника. В 1958 

'году на один брус тракторной сено
косилки выработано всего лишь 83 
гектара при норме 200 гектаров. 
Почти не использовались тракторные 
волокуши и стогометатели. В этом 
году в колхозах области имеется 
более 1 .000  тракторных и 2 .300  
конных сенокосилок, 250  тракторных 
и 2 .700  конных граблей, 270  трак
торных волокуш. Колхозы могут ку
пить дополнительно большое количе
ство тракторных сенокосилок, доста. 
точное количество тракторных во
локуш и другую сеноуборочную тех
нику.

Надо сделать все возможное, что
бы максимально механизировать за
готовку сена.

Косовицу трав на сено надо на
чать в ближайшую неделю. Между 
тем, в большинстве колхозов и рай
онов ремонт сеноуборочных ма
шин не закончен. На 15 июня из 
1 .051  тракторной сенокосилки отре
монтировано всего лишь 455, подго
товлена к  работе лишь 681 конная- 
сенокосилка. Такое же положение с 
ремонтом граблей, волокуш и мелко
го ручного инвентаря.

Время не терпит. Задача заклю
чается в том, чтобы в ближайшие 
дни завершить ремонт всей сеноубо
рочной техники II немедленно вклю
чить все машины на заготовку сена.

(Окончание на З.й стр.).
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С О В Е Т А  Ц Е И У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Ж Я

О мероприятиях по созданию 
прочной кормовой базы в колхозах 

и совхозах области в 1959 году

К а р г а с о к с к и е  к о н с е р в а т о р ы
На многих каргасокских предприятиях механизмы 

стоят, а люди работают вручную

(Окончание.),
Наряду с заготовкой сена и сило

са надо больше заготовить на корм 
скоту соломы, зерновых отходов, ве
точного корм а,,рыбных отходов кон
сервных заводов, засольных пунк
тов, шире практиковать изготовле
ние сенной муки из лучшего по ка
честву и  ботаническому составу се
на, использовать в корм хвою. Це
лесообразней измельчать хвою вместе 
с лапкой на универсальных измель
чителях и  скармливать ее в смеси с 
силосом или другими кормами.

Говоря о пастбищном содержании 
скота, докладчик обратил особое 
внимание на необходимость органи- 
зации круглосуточной пастьбы ско
та, подкормки коров зеленой травой, 
регулярного водопоя. Подкормку ко
ров скошенной травой надо произво

дить в течение всего пастбищного пе
риода и скармливать каждой корове 
за сутки не менее 2 0 — 30 килограм
мов скошенной травы. С началом 
подсыхания травы (в сентябре) надо 
широко ирпользовать • на подкормку 
коров силос, в первую очередь из 
буртов наземной закладки.

Заготовка кормов потребует очень 
большого напряжения всех сил и 
средств колхозов, высокой организо
ванности, полного использования 
имеющейся техники и  массового при
влечения на заготовку кормов насе
ления и, прежде всего, всех колхоз
ников. Необходимо организовать 
звенья и бригады по заготовке кор
мов. Каждой бригаде, каждому звену 
следует установить задание и сроки 
заготовки силоса, веточного корма и 
сена.

Очень важно в каждом колхозе 
внимательно разработать меры мате
риальной заинтересованности кол
хозников, занятых на заготовке кор
мов. Следует широко применить ак
кордную оплату на заготовке кормов.

Надо широко развернуть социали
стическое соревнование колхозов, 
бригад, механизаторов, всех колхоз
ников за успешное проведение заго- 
тонки кормов, заранее позаботиться 
о жилье, общественном питании, тор
говле, организации связи, культурно
го ц .медицинского обслуживания 
колхозников, занятых на заготовке 
кормов. В каждом колхозе следует 
открыть детские ясли и площадки, 
чтобы женщины-матери могли при
нять активное участие в заготовке 
кормов.

В заключение тов. Баба1Нов рас
сказал о мерах по улучшению лугов 

V. и пастбищ, состоянии травосеяния в 
' колхозах. В области запущено семе

новодство трав. В этом году каждый 
район может и должен полностью 
обеспечить себя семенами трав.

Велика роль районных и сельских 
Советов, районных инспекций по 
сельскому хозяйству в организации 
борьбы за выполнение принятых 
обязательств. Сельские и  районные 
Советы, депутаты областного Совета 
должны быть подлинными организа
торами создания прочной кормовой 
базы в каждом колхозе. '•

***
Первым в прениях по докладу 

тов. Бабанова выступил председа
тель Томского райисполкома депутат 
К. В. Горшков.

— Колхозы района и  совхоз в этом 
году увеличат заготовку силоса бо- 
лее чем в полтора раза по сравне
нию с прошлым годом, —  сказал 
он. —  В районе имеется неплохая 
база для этого. Посеяно значительно 
больше прошлогоднего однолетних 
трав, кукурузы, картофеля. План 
посева яровых выполнен на 101,8 
процента. Всходы кукурузы во всех 
колхозах хорошие. Мы решили план 
закладки силоса выполнить за счет 
естественных и сеяных трав. План 
будет значительно перевыполнен за 
счет силоса из кукурузы.

Говоря о готовности колхозов к 
Т заготовкам кормов, тов. Горшков от

метил, что отдельные колхозы мед
ленно готовят технику и сеноубо
рочный инвентарь к  работе. Руко
водители Корниловской и Поросин- 
ской РТС не оказывают должной 
помощи колхозам в этом. Специали
сты РТС— в колхозах редкие гости. 

Облсельхозуправление не предъявля
ет достаточной требовательности к 
руководителям РТС за подготовку 
сеноуборочных машин.

Тов. Горшков критикует работни
ков Томской опытной сельскохозяй
ственной станции и областного уп
равления сельского хозяйства за 
слабое внедрение в колхозы передо
вого опыта и достижений сельскохо- 
з^ствен н о й  науки. Рекомендации 
по передовому опыту в колхозы 
присылаются с опозданием, а по 
отдельным вопросам передовой опыт 
вообще не изучается, не обобщается 
и не освещается. Оратор ставит воп
рос о необходимости ускорения ра
бот по улучп'ению лугов и пастбищ 
и повышения роли РТС в проведе
нии этих работ в колхозах.

Председатель Каргасокского рай
исполкома депутат В. И. Кочетков 
сказал:

—  Колхозы района должны заго
товить нынче свыше 30  ты сяч тонн 
сена, 32  тысячи тонн силоса— в три 
раза больше, чем было его заготов
лено в прошлом году. Мы имеем 
возможность почти во всех колхо
зах создать механизированные 
бригады по заготовке силоса. Будем 
силосовать травы наземным спосо
бом. Опыт имеем. В прошлом году 
в пяти колхозах силос был заложен 
наземным и полуназемным способа
ми. Он хорошо- сохранился и обошел-

Iся  колхозам недорого.
Тов. Кочетков просит быстрее ре

шить ряд вопросов, связанных с 
ликвидацией Васюганского района и 
передачей его территории Каргасок- 
скому району. Особенно неотложн'Йй 
является помощь в организации ре
монта техники в колхозах бывшего 
Васюганского района.

Слово предоставляется председа
телю Парбигского райисполкома де
путату А. Д. Новокрещенову.

—  Нам надо,— сказал он,— заго
товить силоса примерно в два раза 
больше, чем было заготовлено в 1958 
году. Намечено только кукурузного 
силоса заложить не менее 10— 12 
тысяч тонн, а всего силоса будет за
ложено не менее 12  тонн на коро
ву. Закладку силоса механизируем 
на 74  процента; а в прошлые годы 
эта работа производилась в основ
ном вручную. 3 .5 0 0  гектаров мно
голетних и 600  гектаров однолет
них трав будет скошено на сено. 
Это в два раза больше, чем в прош
лые годы. Сена заготовим 125  ты
сяч центнеррв, в полтора раза боль
ше 1 9 5 8  года. Рассчитываем за
кладку силоса провести за 9 — 11 
дней, сенокос —  за 16 рабочих 
дней, стогование сена  ̂ за 20 ра
бочих дней.

Тов. Новокрещенов критиковал об
ластное управление сельского хо
зяйства, облисполком за недостаточ
ную помощь отдаленным северным 
районам, указал на необходимость 
быстрее решить вопрос о специали
зации хозяйства отдаленных колхо
зов района.

Председатель колхоза имени Ста
лина Молчановского района депу
тат В. И. Кравцов сказал:

—  Борьба за создание прочной 
кормовой базы в нашем колхозе на
чалась с весны. План весеннего се
ва перевыполнен. Пшеницы посея
но 120 процентов, зерновых —  115 
процентов к плану, выполнен план 
посева кукурузы. Всходы предвеща
ют хороший урожай. Мы ведем тща
тельный уход за посевами, готовим
ся к уборке урожая, заканчиваем 
подготовку техники для заготовки 
кормов.

Усиленно ведем заготовку веточ
ного корма и приступаем к  закладке 
силоса.

Тов. Кравцов обращает внимание 
на слабое применение комплексной 
механизации заготовки кормов в об
ласти, критикует инженерно-техни
ческих работников Молчановской ре
монтно-технической станции и обл- 
сельхозуправления за безынициатив
ность в этом деле.

В областном управлении сельско
го хозяйства разработан технологи
ческий процесс механизированной 
заготовки кормов. Но все это пока 
на бумаге. Надо практически по
мочь колхозам в организации ком
плексной механизации заготовки 
кормов, но этой помощи мы не по

лучаем.
Тов, Кравцов просит больше ока

зывать помощи районным семеновод
ческим хозяйствам в обеспечении их 
новой техникой.

Нача.тьник областного управле
ния сельского хозяйства депу
тат Б. Н. Сидоренко признал крити
ку в адрес облсельхозуправления 
справедливой. Он коротко рассказал 
о существе разработанных в управ

лении рекоме1ндаций по технологии 
заготовки кормов. » Надо, чтобы 
все сеноуборочные механизмы были 
использованы с полной нагрузкой.

В этом году мы должны внедрить 
в практику силосный тип кормления 
коров. Поэтому пора покончить с 
практикой, когда закладка силоса 
считалась второстепенным делом.

Тов. Сидоренко рекомендует ши
роко применить прессование сена, 

прессов для этого достаточно на ста
ционаре. Это резко сократит тран
спортные расходы по доставке сена 
к фермам и снизит себестоимость его 
заготовки.

Касаясь работы ремонтно-техниче
ских станций,- оратор указал на то, 
что надо усилить контроль за их 
деятельностью со стороны райиспол
комов. Он такж е говорил о не
обходимости повысить роль район
ных инспекций по сельскому хозяй
ству, помочь им улучшить свою ра
боту.

На трибуне —  председатель Ту- 
ганского райисполкома депутат 
Ф. Д. Демешев.

—  Мы не выполняем обяза
тельств по производству продук
ции животноводства, —  говорит 
он, ' главным образом потому, что 
не создали в колхозах прочной кор
мовой базы. Район располагает до
статочным количеством сенокосных 
угодий, нынче посеяно 5 тысяч гек
таров многолетних трав, 1 .1 6 0  гек
таров кукурузы, 800  гектаров кар
тофеля. Район может и должен за
готовить достаточное количество соч
ных кормов. В колхозах есть для 
этого и необходимая техника.

Сеноуборочные машины почти 
полностью отремонтированы. Прини
маются меры, чтобы в каждом кол
хозе создать механизированные 
звенья по кормодобыванию.

В этом году во всех колхозах се
но будет скирдоваться только' на 
волокуши —  сваленжые деревья. 
Этот прием был применен в прош
лом году в большинстве колхозов 
района и полностью себя оправдал. 
Широко применим наземный способ 
силосования. Колхоз имени Мичури
на на протяжении трех лет закла
дывает большое количество силоса 
наземным способом. Это очень вы 
годное дело. В этой артели себе
стоимость силоса по сравнению с 
другими колхозами снижена напо
ловину.

8 колхозов приступили к силосо
ванию. Нам нужно заложить 38  ты
сяч тонн силоса —  почти в полто
ра раза больше, чем в прошлом го
ду. Планируем 20  тысяч тонн си
лоса заложить из кукурузы.

♦
По обсужденным вопросам област

ной гЗовет принял соответствующие 
решения.

Областной Совет утвердил тов.
И. П. Егорова заведующим област
ным отделом коммунального хозяй
ства, избрал членом областного суда 
тов. и. А. Мелехину.

КОГДА НЕТ ХОЗЯЙСКОГО ГЛАЗА
Неприглядно выглядит территория 

иотофлота Каргасокского леспромхо
за. У дверей механической мастер
ской, кузницы, электростанции, по
середине двора и по всем его углам, 
всюду, куда ни кинешь взгляд, вид
ны беспорядочные кучи железа, ва- 
•тяются механизмы, щебень и мусор. 
Инструментальная сталь, недостаток 
которой так остро испытывают ме
ханизаторы на лесопунктах, валяет
ся на территории склада, летом за
растает травой, а зимой заносится 
снегом. Здесь же, рядом с мастер
ской, вот уже второй год стоят без 
дела два станка для изготовления 
тарной дощечки, рядом— брошенный 
на произвол судьбы станок для пи
ления чурочки. Исправный шлифо
вальный станок, у которого снят 
только электромотор, списан в утиль. 
Не находят применения в леспром
хозе и три регенерационных аппа
рата для перегонки отработанного 
масла.

На центральном складе более трех 
лет лежит изъеденный ржавчиной 
станок для изготовления и прессова
ния стружечных плит. Он был пред
назначен для Парабельского лес
промхоза, но каким-то образом попал 
в Каргасок. ■

Начальник мотофлота леспромхоза 
тов. Иванов не смог объяснить, поче
му ценная техника не находит при
менения в производстве, ржавеет 
под открытым небом. А захламлен
ность территории тов. Иванов счита
ет нормальным явлением. «Такой 
порядок, —  говорит он, —  явление 
естественное на крупном предприя
тии».

В РАСЧЕТЕ НА РУЧНОЙ ТРУД
Женщины несут флягу со сливка

ми. Вот они остановились чуточку 
передохнуть, потом начинают мед
ленно поднимать пятидесятикило
граммовый груз на полутораметровую 
высоту. Сливки с большим трудом 
вылиты в сбойку. Так ежедневно ра
ботницам маслозавода приходится 
перетаскивать с места на место 3 5 —  
40 фляг, наполненных молоком, 
сливками, обратом.

На маслозаводе все рассчитано на 
ручной труд. Подноска молока с те
леги в отделение, его подогрев, па

стеризация и охлаждение сливок, их 
транспортировка к сбойке, перенос
ка обрата, долбление льда и его 
переноска 'в отделение —  все это 
выполняется вручную. Может быть, 
нет механизмов? Оказывается, для 
механизации многих процессов тех
ника имеется, но руководители за
вода не хотят обременять себя забо
тами о ее внедрении.

Сравнительно небольшая террито
рия маслозавода завалена механиз
мами. Под открытым небом стоит без 
движения локомобиль, завезенный 
еще в 1957  году. Тут же в беспо
рядке свалены пастеризаторы, лебед
ка-качалка для механической пода
чи воды, согревательная ванна, ме
ханическая сбойка, завезенная год 
назад.

Два года лежат на складе элек- 
.трохолодильники для охлаждения 
сливок и другое бездействующее обо
рудование.

Немногим лучше положе'ние на 
Каргасокском рыбозаводе. Здесь мож
но наблюдать такую картину. Ло
шадь с трудом .тащит груженную 
льдом вагонетку. На полпути она ос
танавливается: ехать дальше нельзя, 
навстречу движется вагонетка с ры
бой. Происходит заминка. Пока ваго
нетку оттаскивают назад, освобож
дая путь для лошади, проходит пол
часа. Одна узкоколейная линия, име
ющаяся на территории завода, созда
ет большие неудобства, снижает про
изводительность труда. Третий год 
бездействует на рыбозаводе тран
спортер из-за недостачи роликов, 
которые ставятся под ленту. Меха

ник тов. Вачужин не спешит доде
лать транспортер и пустить его в де
ло.

Не механизирована выемка гру
зов из трюмов паузков, хотя это 
сделать и  нетрудно. При желании 
каргасокские рыбообработчики могли 
позаимствовать опыт у речников 
пристани, где работают две тран
спортерные линии, грузы из судов 
поднимают трюмники. Но руководи
тели завода мало проявляют интере
са к механизации трудоемких работ. 
Мирятся с этим и руководители Том
ского госрыбтреста. Их также не 
волнует, что мощный локомобиль 
четвертый год лежит в мастерских 
завода в ожидании генератора, кото
рый каждый год обещают при
слать в Каргасок руководители рыб- 
треста.

У
Сейчас вопросы комплексной ме

ханизации и автоматизации произ
водства выдвинуты на первый план. 
Трудящиеся изыскивают новые ре
зервы использования техники, ком
плексной механизации и автомати
зации производства. Не волнует это 
всенародное дело лишь некоторых 
каргасокских руководителей, при
выкших жить и работать по-старнн- 
ке. Каргасокский райком КПСС дол
жен принять неотложные меры, что
бы решительно поправить руководи
телей предприятий, пренебрежитель
но относящихся к технике.

Н. ЕМАНУИЛОВ, 
слесарь механической мастер

ской Каргасокского рыбозавода.
Т. КУРИЛОВИЧ, 

(наш соб. норр.).

«Блокнот агитатора» № 11
Вышел из печати очередной но

мер «Блокнота агитатора», издавае
мого отделом пропаганды и агитации 
Томского обкома КПСС.

Статьей главного агронома обла
стного управления сельского хозяй
ства Н. Русинова «Организация 
ухода за посевами сельскохо
зяйственных культур» открывается 
раздел блокнота «Материалы для 
бесед».

В разделе «Люди семилетки» на
печатана статья Г. Вороновой «Ми
хаил Сажин —  мастер зеленых 
квадратов».
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' Опубликован очерк Б. Софиенко 
«В битве за большой хлеб», рас
сказывающий о трудовых делах 
бригады Михаила Михайлова из 
колхоза «Сибирь» Колсевниковского 
района, борющейся за почетное зва
ние бригады коммунистического 
труда.

В разделе «Из истории нашего 
края» напечатана статья доцента 
Томского государственного универ
ситета В. Флерова «Первые комму
нистические субботники в Томске».

В разделе «В странах капитала» 
напечатан материал « Б езр аб о ти ц а- 
бич трудящихся в странах капита
ла».

В помощь агитатору указана те
матика докладов и бесед по сель
скому хозяйству.

Ннига, изданная 
256 лет назад...

19 июня 1959 года исполни
лось 290 лет со дня рождения 
Леонтия Филипповича Магниц
кого (1669— 1739 гг.), извест
ного русского математика, ав
тора знаменитого учебника 
«Арифметика». Этот учебник 
вьюоко оценил М. В. Ломоно
сов, назвав его «вратами своей 
учености».

Л. Ф. Магницкий был образо
ваннейшим человеком своего 
BipeiMeAH. Окончив Славяно-гре
ко-латинскую академию в Моск
ве, он самостоятельно изучил 
ряд европейских языков и в 

подлинниках знакомился с сочи
нениями ученых в области ма
тематики и других наук, С 
1701 года и до конца своей 
жизни преподавал математику 
в основанной Петром I Москов
ской школе математических и 
навигационных наук,

В январе 1703 года Магниц
кий напечатал свою «Арифме
тику», которая являлась первой 
русской печатной научно-техни
ческой книгой. На титульном 
листе сочинения дано прост
ранное заглавие: «Арифметика, 
сиречь наука числительная. С 
разных диалентов на славян
ский язык переведенная, и во 
едино собрана и на две книги 
разделена... В... великом граде 
Москве типографским тиснени
ем ради обучения мудролюби
вых российских отроков и вся
кого чина и возраста людей на 
свет произведена».

Книга напечатана церковно- 
славянским шрифтом и отлич
но оформлена. Каждая ее стра
ница окружена орнаментальной 
рамкой. Книга снабжена ри
сунками и таблицами, кото
рые расположены непосред
ственно в тексте и на от_ 
дельных листах. В этом от
ношении книга представляет со
бой выдающийся памятник рус
ского киитопечатания. Свой 
труд Л. Ф. Магницкий скромно 
назвал «Арифметикой». В дей
ствительности это была своего 
рода энциклопедия математиче

ских наук того времени. Боль
шой том вмещает в себя не 
только арифметику, но и нача
ла алгебры, геометрии, триго
нометрии и даже навигации. 
Наряду с изложением правил 
здесь даны также многочислен
ные примеры и задачи.

Благодаря своим научным, 
методическим и литературным 
достоинствам «Арифметика» 
Магницкого многие десятилетня 
была основным учебником ма
тематики в России и сыграла 
большую роль в распростране
нии математических знаний.

В научной библиотеке Том
ского университета хранятся 
два экземпляра этой замеча
тельной книги, ставшей в на
стоящее время уже большой 
библиографической редкостью.

М. ФИЛИМОНОВ.

К О Н Ц Е Р Т  Э М И Л Я  Г О Р О В Ц А

ПРАЗДНИК м о л о д о с т и
ПОДГОРНОЕ. (По телефону). В

минувшее воскресенье улицы посел
ка Подгорное были необычно 
оживлены. Сюда съехались молодые 
рабочие, служащие, механизаторы 
района на второй районный фести
валь молоделси.

Задолго до открытия фестиваля 
сотни празднично одетых людей 
пришли в районный сад, где все 
уже было готово для встречи гостей.
В 11 часов районный праздник мо
лодежи объявляется открытым. Под,*, 
звуки духового оркестра, исполня
ющего Гимн Советского Союза, 
передовой тракторист Бундюрского 
лесопункта Алексей Кротов, лучш ая 
доярка Мария Демина и тракторист 
колхоза «Путь Ленина» Михаил 
Макс поднимают флаг фестиваля.

На открытой эстраде начинается 
концерт. 15 коллективов художест
венной самодеятельности демонстри
руют свое мастерство. Среди них 
колхозные коллективы художествен
ной самодеятельности, коллективы 
Нюрсинского, Обского и других ле
созаготовительных пунктов. В каж 

дом коллективе есть свои певцы, 
танцоры, чтецы.

Вот на сцене, как яркие цветы, 
рассыпались танцоры Нюрсинского 
лесопункта. Молодежь темперамент
но исполняет народные танцы. Зри
тели еше восторженно аплодируют 
танцорам, а на сцене уже певцы. 
Певцов сменяют чтецы.

На специально оборудованной 
площадке начинаются спортивные

соревнования. Сельские молодежные 
команды оспаривают первенство по 
бегу, прыжкам, баскетболу, волей
болу, футболу.

Районный праздник молодежи за
кончился поздно вечером. Лучшим 
коллективам художественной само
деятельности и отдельным участни
кам были вручены дипломы первой 
и второй степени.

С. ГРЕБНЕВА.

' ♦ .

межобласт-ио? о̂***̂ ®® продолжает свою работу вторая сибирская 
ная научно-практическая конференция по полиомиелиту.

На замданиях 18 и 19 июня выступили с докладами 14 пелега-
’ской (Москва) рассказа о специфиче-
ской профилактике полиомиелита, старший, научный сотрудник 

Ф- Ястребов (Томск) — о заболеваемости полиомиелитом в За
падной Сибири и итогах работы по его специфической профилактике

(Барнаул) — о реактогенности вакцин 
против полиомиелита. Выступили также другие учасЛики конферен-

На снимке: группа участников конференции. щ
Фото к. Багаевой.

2 марта 1959 года советские лю
ди, все прогрессивное человечество 
торжественно отмечали 100-летие 
со дня рождения классика еврей
ской литературы писателя Шолом- 
Алейхема. 17 июня в йале летнего 
театра городского сада в Томске со
стоялся концерт Эмиля Горовца, по
священный этой дате. Эмиль Горо- 
вец был членом советской делегации

на торжествах в честь 100-летия 
со дня рождения Шоло'м-Алейхема, 
проходивших в Париже.

Основу концерта составляли 
песни, собранные и обнародованные 
Шолом-Алейхемом. В концерт был 
таклсе включен инсценированный и 
музыкально оформленный роман Шо- 
лом-Алейхема «Песнь песней».

М. СОЙХЕР.

Школьники п о м о гаю т  колхозу
Юные овощеводы Турунтаев- 

ской средней школы брали на 
себя обязательство вырастить 
рассаду капусты и помидоров 
для, колхоза «Прогресс» Туган- 
ского района и для пришколь
ного участка. Недавно звено 
под руководством ученицы

седьмого класса Лиды Овер
ченко передало колхозу 

24 тысячи корней капустной. 
рассады. Три тысячи корней 
высадили на пришкольном уча
стке. Кроме того, учащиеся 
вырастили* более 4 тысяч кор
ней рассады по'мидоров.

На Выставке достижений народного хозяйства СССР
АТОМЫ д л я  МИРА

т о т  девиз советского народа 
встречает посетителей при вхо

де Б павильон Выставки достижений 
народного хозяйства, посвященный 
успехам отечественной науки в по
знании тайн строения атома. Совет
ский народ хочет сделать свои до
стижения достоянием всех ,'кто  вме
сте с ним борется за мир, за лучшее 
будущее всего человечества.

Серия фотовитрин показывает, 
как СССР по соглашению о научно- 
техническом сотрудничестве помо
гает другим странам в создании 
собственных атомных научно-иссле
довательских центров, поставляя 
реакторы, ускорители, радиохимиче
ские лаборатории, изотопы, прибо
ры. Цифры говорят о том, что пер
вую в мире атомную станцию в 
СССР посетили 4 .1 3 5  ученых и спе
циалистов из 66 стран и более 
2 .200  общественных деятелей. Вы
ставки Советского Союза «Атомы 
для мира» были показаны в 22 
странах. Их посетило пять миллио
нов человек.

НОВОЕ В ТЕХНИКЕ ЛЕСНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ
ЧЕРНОВЦЫ, 17 июня. (ТАСС). 

Много труда в лесной промышлен
ности '^тратится на обрезку сучьев. 
Попытки механизировать эту рабо
ту не давали положительных ре
зультатов. Только недавно инженеру 
отдела главного механика треста 
«Черновицлеспром» М. Ш. Райзма
ну и мастеру электроцеха Садгор- 
ских центральных ремонтно-меха
нических мастерских С, И. Еривору-

ку удалось найти решение этой за
дачи. Они сконструировали к  цеп
ной пиле съёмный секторный упор. 
При таком приспособлении цепной 
пилой удобно не только производить 
валку леса, но и обрезку сучьев и 
раскряж евку тонкомерного леса.

Съёмный секторный упор конст
рукции Райзмана и Криворука уни
версален и может быть использован 
на всех видах работ, что дает боль

шие преимущества перед применяе
мыми аппаратами за границей.

Комитет по делам изобретений и 
открытий при Совете Министров 
СССР выдал тт. Райзману и Криво- 
руку авторское свидетельство на 
изобретенный ими съёмный сектор
ный упор к  цепной пиле для обрез
ки сучьев и раскряж евки тонкомер
ного леса.

В павильоне широко представлена 
деятельность Объединенного инсти
тута ядерных исследований, являю
щая замечательный пример между
народного сотрудничества ученых. 
Всю стену занимает схема работы 
гигантской атомной машины-син
хрофазотрона на энергию в 10 мил
лиардов электроновольт, созданной 
советскими учеными и переданной 
Объединенному институту для сов
местных исследований. Близки к 
космическим скоростям темпы рабо
ты этой чудесной машины. За 3,3 
секунды ускоренные частицы прохо
дят здесь путь около 1 миллиона 
километров. Внимание привлекает 
макет машинного зала синхрофазо
трона и фотоэкспозиция, иллюст
рирующая разные стадии его рабо
ты. Большое фото запечатлело науч
ного сотрудника А. Белоногова в 
момент подготовки им к  работе на 
синхрофазотроне 50-литровой водо
родной камеры. Рядом —  научный 
сотрудник института Ким Хи Ии 
(КНДР) настраивает другую уста- 
Ешвку ускорителя. У машинного 
спектрометра трудятся представите
ли многонациональной семьи Объе
диненного института— ученый Гел
лер (ГДР) и польский физик Свят- 
ковский.

Развернутая экспозиция характе
ризует сооружаемые атомные элек
тростанции. Изящно выполненный 
макет дает представление о типе 
атомной электростанции с тяжело

водным реактором. Такая станция 
мощностью в 150 тысяч киловатт 
строится в Чехословакии по проек
ту чехословацких и советских спе
циалистов.

Один из залов павильона знако
мит с успехами советской науки • в 
области использования термоядер
ной энергии в мирных целях. Треть 
зала занимает, помещенная за 
стеклянной перегородкой, импульс
ная термоядерная установка. Мате
риалы экспозиции говорят о том, 
что Советский С!огоз проявил ини
циативу в рассекречивании работ по 
термоядерным реакциям. Продемон
стрировав отечественные установки 
и методы термоядерного синтеза на 
международной Женевской конфе
ренции^ по мирному использованию 
атомной энергии, наша страна под
черкнула свою непреклонную волю

поставить новое, еще более могу
чее завоевание человеческого гения 
на службу мирного экономического 
процветания народов.

По сравнению с прошлым годом 
раздел выставки, посвященный воп
росам использования атомнрй энер
гии в мирных целях, значительно 
расширен. Он занимает теперь не 
один, а два павильона, тематически 
тесно связанных между собой.

...Вдоль горной гряды мчится ав
томобиль, над ним парит самолет. 
Такая панорама вводит в раздел, 
рассказывающий о радиометриче

ских методах поисков урана “  
сырья для атомной промышленно
сти. Естественная радиоактивность 
урановых руд делает возможным их 
обнаружение при помощи различной 
радиометрической аппаратуры, ко
торой можно пользоваться при раз
ведках на земле и с воздуха. Экспо
нируется комплексная аэрофизиче- 
ская станция «АСТ-38» для геоло
горазведочных самолетов. Рядом —  
автомобильный гамма-радиометр 
«СГ-14».

Ученые позаботились о том, что
бы дать возможность посетителям 
выставки заглянуть в самые сокро
венные ядерные процессы, которые 
совершаются в реакторах, порождая 
в конечном итоге электрическую 
энергию. Побывав в чудесных па
вильонах, каждый может считать, 
что он посетил атомную электро
станцию, увидел первый в мире 
атомный ледокол «Ленин», познако
мился с лабораториями физических 
институтов, увидел в действии 
ядерпый реактор.

Интересны стенды, рассказыва
ющие о многообразном применении 
отходов атомной промышленности— 
изотопов в народном хозяйстве. Они 
позволяют просто и экономично изу
чать, например, износ деталей ма
шин. Все шире используются радио
активные изотопы для диагностики 
и лечения различных заболеваний, 
в биологии и сельском хозяйстве.

Вое увиденное на выставке гово
рит о том, что использование атом
ной энергии в мирных целях —  од
но из важнейших направлений 
дальнейшего развития советской 
науки в семилетке.

(ТАСС)'.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 2 0  иншя 1959  г. 143 (Ю 8 1 0 )

Новости из Германской 
Демократической 

Республики
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Германская Демократическая Республика. Завод высокока. 

чественных сталей имени 8 мая 1945 года во Фрейтале — од. 
но из крупнейших металлургических предприятий республики. 
В мае этого года коллектив народного предприятия отметил де. 
сятую годовщину со дня вьшлавки первой стали.

На снимке: в цехе завода. Сталевар у 18.тонной электропе
чи.

Трудовое
соревнование

Печать ГДР ежедневно пуб
ликует сообщения о новых 
трудовых успехах в соревнова
нии в честь 10-й годовщины 
республики. Коллективы пред
приятий соревнуются за повы
шение производительности тру
да, освоение новых видов про
дукции.

Коллектив завода труб и ап
паратуры' в Финове, выпускаю
щий продукцию для строи
тельства таких крупнейших 
объектов, как комбинат 
«Шварце пумпе», электростан
ции в Траттендорфе и Бернц- 
дорфе, за. пять месяцев выпол
нил почти 50 проц. годовой 
программы. 6 июня первым 
среди предприятий буроуголь
ной промышленности выполни
ли полугодовой план открытых 
работ горняки разработок в 
Зейдлице.

Заказ для ОАР
в  ГДР изготовлены и по

ставлены в ОАР для Александ
рийского порта два самых со
временных погрузочно-разгру
зочных механизма. Каждый из 
них может в течение часа вы
гружать с судна до 15 тонн 
грузов. Заказ на изготовление 
этих механизмов связан с вы-

(Фотохроника ТАСС).
полнением разработанного пра
вительством ОАР плана прев
ращения Александрии в один 
из самых современных в мире 
портов.

Помощь друзей
Быстрыми темпами расши

ряется балтийский порт Рос
ток. В 1960 году будет сдана 
в эксплуатацию нефтяная га
вань порта, приспособленная 
для приема и разгрузки круп
нейших танкеров. Из Советско
го Союза уже поступили К(̂ н- 
струкции для первого пере
движного резервуара для неф
ти емкостью в 5 тысяч кубо
метров. Это самые современ
ные в мире передвижные ре
зервуары. Ожидается прибытие 
из СССР конструкций для дру
гих резервуаров общей емко
стью в 35 тысяч тонн нефти.

Крупнейший 
в Германии

На острове Рюген спущен 
на воду и отправился в пробное 
плавание большой морской па
ром из пластмассы, изготовлен
ный в Галле. Это крупнейший 
в Германии паром, сделанный 
из синтетического строительно
го материала.

^ТАСС).

„ФРГ ФИНАНСИРУЕТ В01НУ. В АЛЖИРЕ"
Статья в газете „Руде право“

ПРАГА, 18 июня. (ТАСС). Че
хословацкое телеграфное агентст
во передает:

В сегодняшнем номере газеты 
«Руде право» опубликована ста
тья «Федеративная Республика 
Германии финансирует войну в 
Алжире». Автор подчеркивает, 
что тесное сотрудничество между 
правительственной верхушкой 
Франции и боннскими реванши
стами является курьезом в совре
менной истории франко-герман- 
ских отношений (за исключением 
эры Виши в период нацистской 
оккупации Франции).

Поддержка Федеративной Рес
публики Германии со стороны 
Франции наглядно отражается и 
на ходе Шеневского совещания 
министров иностранных дел. 
Французский министр иностран
ных дел Кув де Мюрвиль упорно 
играет роль «адвоката», проводи
мой Аденауэром политики «с по
зиции силы».

Автор далее пишет о финансо
вой помощи Бонна Франции. Он

подчеркивает, что Федеративная 
Республика Германии выделяет 
крупные суммы на финансирова
ние войны в Алжире. Интерес 
ФРГ к  войне в Алжире не беско
рыстен. За большой помощью, 
оказываемой Западной Германией 
Франции, скрываются собственные 
интересы западногерманского ка
питала в Африке. В Бонне рас
считывают на то. что сохранение 
колонизаторскйх позиций поме
шает победе национально-освобо
дительных сил африканских на
родов и обеспечит таким образом 
инвестиции западногерманского 
капитала, помещенные на этом 
континенте.

Бонн связывает с Алжиром еще 
один интерес. На окраине Сахары 
французы построили в 1954 году 
ракетный полигон, где офицеры 
бундесвера примут участие в ис
пытаниях ракетного оружия. За- 
ветная мечта боннских милитари
стов — испытать атомную бом
бу собственного производства — 
могла бы осуществиться в сотруд
ничестве с Францией.

На Женевском совещании 
министров иностранных дел

Предложения трех западных держав 
по берлинскому вопросу

ЖЕНЕВА, 18 июня. (Спец, 
корр. ТАСС). Швейцарская печать 
публикует сообщения о том, что 
делегации США, Англии и Ф р ^ -  
ции представили 16 июня делега
ции СССР свои предложения по 
берлинскому вопросу. Основные 
положения этого документа были 
сообщены западной прессе вчера 
вечером представителем делегации 
США и опубликованы сегодня в 
«Ля сюисс» и других газетах.

В документе говорится, что наи
лучшим решением берлинского 
вопроса было бы воссоединение 
Ге11жании, однако и до воссоедине
ния «существующее положение и 
действующие в настоящее время 
соглашения могут быть изменены 
в некоторых отношениях».

Далее в документе указываются 
предлагаемые тремя западными 
державами меры для изменения 
существующего положения. Их 
главная особенность состоит в 
том, что они основаны на увекове
чении оккупационного режима в 
Западном Берлине.

США, Англия и Франция пы
таются сохранить в Западном Бер
лине cBiOH нынешние контингенты 
оккупационных войск. О возможно
сти сокращения численности этих 
войск в предложениях говорится 
только в самой туманной форме. 
Предусматривается, чтобы прави
тельства четырех держав время от 
времени рассматривали возмож
ность сокращения войск трех за
падных держав в Западном Бер
лине, «если это позволит развитие 
событий».

Что касается вооружения этих 
войск, то западные державы вы
ражают готовность оснащать их 
лишь обычным оружием.

Далее в предложениях говорит
ся, что должен «продолжать оста
ваться свободный и беспрепятст
венный доступ в Западный Берлин 
по суше, воде и воздуху для всех 
лиц, товаров и комм1уникаций, 
включая лица, товары и комму
никации французских, английских 
и американских войск, располо
женных в Западном Берлине».

Предлагается далее, чтобы при 
этом применялись процедуры, деп 
ствовавшие в апреле 1959 года, 
но при этом добавляется, что «без 
ущерба для существующей основ
ной ответственности эти процеду
ры могут там, где этого еще нет, 
осуществляться немецким персо
налом».

Предусматривается далее, что 
в-се споры, которые могут возни
кать в отношении доступа, будут 
ставиться и решаться четырьмя 
правительствами, которые учредят 
для содействия урегулированию 
таких споров четырехстороннюю 
комиссию. При этом добавляется, 
что эта комиссия «в случае необ
ходимости» может консультиро
ваться с немецкими экспертами.

Что касается столь острой про
блемы, как прекращение проводи
мой в Западном Берлине подрыв
ной пропаганды и шпиоасно-дивер- 
сионной деятельности, направлен
ной против ГДР, СССР и других 
социалистических стран, то три за
падные державы своими предложе
ниями пытаются зйтушевать тот 
факт, что угроза миру и безопас
ности возникает вследствие того, 
что такая деятельность проводит
ся именно в Западном Берлине. В 
весьма неопределенной форме они 
предлагают принять меры для то
го, чтобы «избегать в обеих частях 
Берлина деятельности, ноторжя 
могла бы нарушить общественный 
поршдок или серьезно затронуть 
прмва и интересы или вылиться 
во вмешательство во внутренние 
дела других».

В заключение в предложениях 
трех держав говорится, что если 
предусматриваемые этими предло
жениями мероприятия «не будут 
впоследствии изменены по согла
шению между четырьмя держава
ми, они будут продолжать оста
ваться в силе до воссоединения 
Германии», т. е. на неопределенно 
долгий срок, поскольку сами за
падные державы воздвигают вся
ческие препятствия к воссоедине
нию на основе сближения обоих 
германских государств.

к р а с н о я р с к и й  к р а е в о й  
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р  

им. А. с. ПУШКИНА
в помещении Томского 
драматического театра

20 июня — «Власть тьмы».
21 июня, днем — «Аленький 

цветочек», вечером — «Тиха ук. 
раинская ночь».

22 июня — «Опасная профес
сия».

Начало спектаклей: дневного— 
в 12 часов дня, вечерних — в 8 
час. вечера.

Отставка кабинета Киси
ТОКИО, 18 июня. (ТАСС). По 

сообщению японского радио, сего
дня состоялось чрезвычайюе засе
дание кабинета министров Япо
нии, на котором все члены каби
нета официально падали заявление 
об отставке. Сообщается, что после 
заседания кабинета министров 
премьер-министр Киси вместе с не
которыми руководителями либе
рально-демократической партии 
приступил к формированию нового 
кабинета.

Как видно из сообщений печати, 
отставка кабинета министров вы
звана разногласиями между раз
личными группировками в правя
щей партии, стремлением добиться 
«единства» в самой партии нака
нуне открытия внеочередной сес
сии парламента, на которой будет

одобрении нового проекта амери
кано-японского «договора безопас
ности».

Обозреватель органа деловых 
кругов Японии газеты «Нихон 
кэйдзай» Мицуо Маэкава указыва
ет, что за последние дни вопрос о 
перераспределении портфелей в 
кабинете министров находился в 
центре внимания политической 
жизни страны, вокруг которого 
«поднята большая возня в либе
рально-демократической партии». 
Маэкава указывает также, что де
ловые круги выражают «недоволь
ство и возмущение тем, что про
исходит в партии».

V
ТОКИО. 18 июня. (ТАСС). 

Сформировано новое японское пра
вительство во главе с премьер-ми-

рассматриваться острый вопрос об > нистром—Нобусукэ Киси.

„Потрясающие цифры 
преступности в США...“

БОЛЬШОЙ ТЕАТР В КАНАДЕ
ОТТАВА, 18 июня. (ТАСС). 

Балетная труппа Большого теат
ра, завершающая свою триум
фальную поездку по Северной 
Америке, дает последние пред
ставления в Канаде. Закончились 
спектакли в Торонто, где были 
показаны балеты «Жизель», «Ле
бединое озеро», а также две кон
цертные программы. Все четыре 
выступления прошли с огромным 
успехом. Зал «Мэпл лиф Гар- 
денз», вмещающий 8,5 тысячи зри
телей, был переполнен. Канадские- 
театральные критики подчеркива
ли, что гастроли советских арти
стов в Торонто были подлинным 
праздником балета, . «доведенного 
русскими до совершенства».

«После визита балета Большо
го театра, — писала в редакци
онной статье выходящая в Торон
то газета «Телеграм», — мы ста
ли духовно богаче... Танцоры 
Большого театра согрели наши 
сердца, они еще раз подтвердили 
свою заслуженную славу непре
взойденных мастеров танца».

Театральный критик этой газе
ты Мэйвор Мур отмечал: «Боль
шой театр показал нам новый 
класс танца».

Вчера состоялось первое высту
пление балета Большого театра в 
самом крупном городе Канады 
Монреале. Монреальцы с нетер
пением ждали приезда советского 
балета. Крупнейший в городе зал 
«Форум» на 6,5 тысячи мест был 
заполнен до отказа. На первое 
представление — ставилась «Жи

зель» —- прибыли члены прави
тельства из Оттавы, сенаторы и 
члены канадской палаты общин, 
дипломаты.

Перед началом спектакля ис
полняются государственные гим
ны СССР и Канады. Первый же 
выход на сцену Улановой, имя ко
торой знает теперь каждый кана
дец, был встречен громом апло
дисментов. Восхищение публики 
не ослабевало до последней мину
ты спектакля.

По окончании спектакля все 
зрители встали и устроили артил 
стам бурную овацию, длившуюся 
10 минут. Исполнители были бук
вально засыпаны цветами.

«За последние 25 с лишним лет 
монреальцы видели много различ
ных постановок этого балета, — 
пишет Томас Арчер в газете «Га- 
зетт», — но всё они не идут ни в 
какое сравнение с тем, что пока
зал вчера Большой театр».

«Все танцоры абсолютно ис
кренне передают чувства своих 
героев с помощью танцев», «Не
земная красота» кордебалета, 
«Уланова действительно великая 
балерина», «танец Фадеечева по
лон изящества и художественной 
романтики» — в таких выраже
ниях монреальские газеты пишут 
о спектакле Большого театра в их 
городе.

После спектакля группа канад
ских сенаторов и представителей 
деловых кругов устроила большой 
прием в честь артистов балета 
Большого театра.

ВАШИНГТОН, 18 июня. (ТАСС). 
Выступая в Чарлстоне, директор 
ФБР (американская политическая 
полиция) Э. Гувер признал, что 
преступность в СЩА растет «ужа
сающими темпами». «Федеральное 
бюро расследований, — сказал 
он, — ежегодно составляет свои 
статистические данные о преступ
ности не для того, чтобы потрясти 
американцев. Однако цифры за 
1958 год, к сожалению, именно 
такие — потрясающие. В 1958 го
ду преступность достигла небыва
ло высокого уровня, показав 
страшный прирост по сравнению с 
1957 годом. Общая сумма, в кото
рую обходится преступность всей 
стране, достигает сейчас страшной 
цифры в 22 миллиарда долларов 
в год, т. е. составляет почти одну 
треть всего государственного бюд
жета федерального правительства 
за год!

Мы с ужасом оглядываемся на 
времена Эл Капоне, Диллингера 
(крупнейшие гангстеры 30-х го
дов) и множества других, имена 
которых стали синонимами пре
ступности; но что оказать о сего
дняшнем дне?... Праведность, чест
ность и повиновение закону не

имеют никакого значе>ния в глазах 
многих американских юношей. 
Трагически высокий процент пре
ступлений в 1958 году был совер
шен нашей молодежью. В течение 
этого года на людей моложе 21 го
да пришлось 20 процентов всех 
произведенных арестов.

Силы преступного мира, продол
жал Гувер, запятнали жизни' ты
сяч юношей и девушек. Юноше
ская преступность за последние 
несколько лет ни разу не снижа
лась — она непрерывно растет. В 
1958 году на американцев в воз
расте семнадцати лет и моложе 
пришлось более 22 процентов аре
стов за ограбления, свыше 48 про
центов арестов за кражи, 50 про
центов арестов за кражи со взло
мом и 64 процента всех арестов за 
кражу автомобилей. Мы имеем де
ло не со случайными правонару- 

.шителями, а с законченными моло
дыми преступниками. Руководи
тель системы американского поли
тического сыска умолчал о том, 
что огромная преступность в США 
—это результат того самого аме
риканского образа жизни, в защи
ту которого от коммунистов он ра
товал в этой же речи.

ИЗВЕЩЕНИЕ
К сведению депутатов Куйбышев
ского районного Совета депутатов 

трудящихся
22 июня 1959 года, в 6 часов 

вечера, в помещении Куйбышев
ского РК КПСС (пер. Батенько- 
ва, 3) созывается 3-я сессия Куй
бышевского районного Совета де
путатов трудящихся (3-го созыва).

На сессию вьшосится вопрос:
О ходе вьшолневия плана по

благоустройству заводом резиио- 
вюй. обуви, ГЭС-1. ГРЭС-П. (До
кладчики — директора пред
приятий тт. Быстрицкий И. М., 
Гулявский Б. А.. Мосин А. П.).

На сессию приглашаются руко
водители предприятий, учрежде
ний, директора учебных заведений, 
секретари партийных организаций, 
председатели месткомов, фабзавко- 
мюв, председатели комиссий содей
ствия и уличных комитетов. 

Куйбышевский райисполком.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 20 июня ожидается перемен
ная облачность, по крайним юго- 
западным районам— кратковремен
ный дождь, возможны грозы, по 
остальным— без осадков, ветер 
югонВ|ОСточный, 5— 10 метров в се
кунду, температура воздуха 22 —  
27 градусов тепла.

ПОГОДА

В последующие 2 дня по обла- 
ожидается переменная облач- 

западным районам — 
грозы.

сти
ность, по
кратковременный дождь, 
ветер 3 — 7 метров в секунду, 
температура воздуха ночью 10 — 
15, днем — 2 1 — 26 градусов 
тепла.

Кинотеатр имени М. Горького
20 июня — новый художест

венный фильм «Майские звезды ». 
Сеансы: 8-30,' 10-20, 12-10, 2,
3-50, 5-40. 7-30. 9-20, 11-10.

Зал кинохроники
20 июня — новый цветной на

учно-фантастический фильм «Я 
был спутником Солнца». Сеансы: 
9, 10-15. 11-30. 12-45, 2, 5-15,
6- 30, 7-45. 9. 10-15. «Строитель
ство домов с трудовым участием 
рабочих и служащих», «Стройте 
стандартный каркасный дом». 
(К месячнику строительных филь
мов). Сеансы: 3-15, 4-15.

Кинотеатр имени И. Черных
20 июня. Большой зал — но

вый художественный фильм 
«Майские звезды». Сеансы: 8-25, 
10-15, 12-05, 1-55, 3-45. 5-35.
7- 25, 9-15. 11. Малый зал — 
«Голубая стрела». Сеансы: 8-50, 
10-35, 12-20, 2-05, 3-50, 5-35, 
7-20, 9-05, 10-50.

Кинотеатр городского сада
20 июня —- новый широкоэк

ранный кинофильм «Капитан пер
вого ранга». Сеансы: 1, 3, 5, 7, 
9. 11. Касса с 10 часов 30 мин.

Т ел ев и д ен и е
Суббота, 20 июня 

19.00, «Томский политехниче
ский». 19.20. Музыкальный ан
тракт. 19.30. Кинообозрение 
«Рыбные богатства страны». 
19.40. «Знаете ли вы?» 20.10. 
«Последние известия». 20.20. Ху
дожественный фильм «Золотая 
симфония».

Томской базе «Главкоопхоз- 
торга» требуются бухгалтер и то- 
варовед.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 8. 2—1

Томской комплексной экспеди
ции требуются: буровые рабочие 
ручного и механического бурения, 
плотники, автослесари, шурфрв- 
щики, крановщики, грузчики, шо
фер-крановщик, мотористы, куз
нец и разнорабочие (мужчины и 
женщины).

Обращаться: г. Томск, улица 
Татарская, 22, отдел кадров, те
лефон 45-85. ‘ 2—1

Облпромтехснабу требуется бух
галтер расчетной группы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Большая Подгорная, 139.

2 —2

10-му строительному участку 
требуются: электромонтер, кро
вельщик-жестянщик.

Принятые пользуются льготами 
на правах железнодорожников.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 22, отдел кадров.

Отделу материально-техническо
го снабжения комбината . «Том- 
лес» срочно требуется крановщик 
с правами для управления дизель
ным 10-тонным краном с гидрав
лическим приводом.

Обращаться: г. Томск,
Нижний луг, 4.

улица
2—2

Типографии № 2 поли'графизда- 
та требуется уборщица.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 13. 2—2

Областному управлению торгов
ли требуются: бухгалтеры.ревизо- 
ры, инвентаризаторы, операторы 
на вычислительные машины.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, 3-й этаж, ком
ната 16. 2—2

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томской областной строительно
монтажной конторе «Сельэлект- 
рострой» требуются: опытные 
трактористы, электросварщик, 
экспедитор и шкипер.

Обращаться; г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, 18, телефон 
48-47. ■ 3—2

Томская ГРЭС-П продает орга
низациям и населению по налич
ному и безналичному расчету 
дрова по пониженным ценам.

Обращаться: г. Томск. улица 
Шевченко, 44, телефон 42-19.

2 —2

Автохозяйству управления вну
тренних дел Томского облиспол
кома требуются автослесари.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 33. 2—2

Томской текстильной фабрике 
срочно требуются рабочие на се
зонные работы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

Томскому заводу резиновой
обуви для работы в ОКСе требу
ются: прораб, инженер.строитель 
на должность главного инженера 
ОКСа и рабочие.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 7. 1-й ,чтаж 
отдел кадров. 3—2

Томским центральным ремонт
но-механическим мастерским тре
буются рабочие строительных спе. 
циальностей.

Принятые обеспечиваются жи
лой площадью.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, остановка автобуса «Скла
ды». 3—2

ВНИМАНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ  
газеты „Красное Знамя"

2 в  жхояя ярехрящаетея яряеях я од я я ск в
НА ОБЛАСТНУЮ ГАЗЕТУ .КРАСНОЕ ЗНАМЯ"

НА 2-е ПОЛУГОДИЕ 1959 ГОДА.

Подписная цена: на полгода—30 рублей, на квартал— 
15 рублей.

Подписка принимается во всех отделениях связи и на подпис
ных пунктах, в организациях, учреждениях, в колхозах, РТС и на*

Г

предприятиях.
ОБЛСОЮЗПЕЧАТЬ.

\

ВОДИТЕЛЬ!
Нарушение правил движения на переездах ведет к катастрофам.

Соблюдай правила движения на желемгодорожных переездах.
Приближаясь к переезду, снижай скорость движения. Перед 

неохраняемым переездом остановись и проезжай его после то
го, как убедишься в полной безопасности движения.

Переезды следует проезжать со скоростью не более 15 км 
в час.

Водители автомобилей и другого транспорта при приближе
нии к железнодорожному переезду обязаны руководствоваться 

предупреждающими знаками: «Железнодорожный переезд», 
«Берегись поезда».

Строго выполняй требования светофоров, звуковых сигна
лов, дежурных по переездам. Следи за работой шлагбаумов, 
проявляй особую внимательность и бдительность в условиях 
плохой видимости.

Сельскохозяйственные, дорожно-строительные и другие ма
шины должны перевозиться только в транспортном (не рабо
чем) состоянии. Все части их необходимо закрепить так, чтобы 
исключалась возможность повреждения железнодорожного обо
рудования.

КАТЕГОРИЧЕСКИ ЗАПРЕЩАЕТСЯ:
проезд через переезды с неисправностями транспорта, ко

торые могут привести к вынужденной остановке его или к по
тере управления им;
остановка на переезде, переключение передач и выключение 

сцепления автотранспорта;
самовольное открытие шлагбаумов; ,
проезд через железнодорожные пути в неустановленных 

местах:
обгон транспорта как при приближении к переезду на рас

стояние менее 100 метров, так и на самом переезде, а также 
объезд на переезде вынужденно остановившегося транспорта. 

Шестая дистанция пути Томской железной дороги.

А

Томский политехнический институт им. С. М. Кирова объяв
ляет

О ЗАЩИТЕ ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени кандидата тех. 

нических наук, на заседании совета горного факультета;
30 июня 1959 г., в 10 час., в актовом зале института 
аспирантом КУРБАТОВЫМ В. П. на тему «К исследова. 

нию некоторых конструктивных параметров и технологических 
условий работы гидроциклона как аппарата для обогащения 
угольной мелочи в суспензии»;

ассистентом БОБЕР Е. А. на тему «Исследование работы 
конструкций костровой посадочной крепи и пути ее совершен, 
ствовання»;

1 июля 1959 г., в аудитории 41-й, 8-го корпуса, в 10 час. 
ассистентом, МАШТАКОВЫМ В. П. на тему «Анализ при. 

менения бессекционных щитов на шахтах Прокопьевского 
района Кузбасса и пути их дальнейшего улучшения».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.
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ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН!
С 1 июня 1959 года введено в действие летнее расписание 

движения самолетов по местным воздушным линиям и линиям 
союзного значения.

На центральных трассах для удобства пассажиров предостав. 
лены многоместные комфортабельные, скоростные самолеты 
ТУ 104-Б.

Открыта новая воздушная линия Ленинград—Владивосток. 
Полет на самолете ТУ 104-Б длится, 12 час..15 мин., что в 
22 раза быстрее скорого поезда.

Введена в действие. авиалиния Новосибирск—Ташкент, дли
тельность полета 2 час. 30 мин., что в 40 раз быстрее поезда.

Из Томска пассажиры могут улететь во всё города Совет
ского Союза, предусмотренные центральным расписанием, а 

также и в районы области.
За справками обращаться по адресу: г. Томск, проспект 

имени Фрунзе, 20, горагентство аэрофлота, телефон 61-51, до- 
пол. 2-86; справочное бюро аэропорта: телефон 35-76.

К СВЕДЕНИЮ р у к о в о д и т е л е й  п р е д п р и я т и и , 
ОРГАНИЗАЦИИ И УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИИ

В библиотечном коллекторе (г. Томск, Базарная площадь, 
14) открыт свободный доступ к книжному фонду для отбора 
литературы библиотекам всех ведомств. .

Отпуск литературы производится по безналичному расчету. 
Иногородним библиотекам литература отгружается по заяв
кам. й —1

Гр-н Карев Петр Спиридонович, 
проживающий в г. Томске, посе
лок спичечная фабрика «Сибирь», 
улица Брянская, 5, возбуждает 
дело о расторжении брака с 
гр-кой Каревой Акулиной Дмит
риевной, проживающей в г. Ар
хангельске.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томска.

Дирекция, рабочий комитет, 
коллектив Томского легопере- 
валочного комбината извещают 
о преждевременной смерти ста
рейшего работника комбината 

ГОЛОУШКИНА 
Анисима Тимофеевича 

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойного.

Похороны состоятся 20 ию
ня, в 4 часа дня, из квартиры 
покойного.
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